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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Deja explosión 5 muertos 
Cinco muertos, dos lesionados, mil 200 personas evacuadas en una periferia de tres 

kilómetros a la redonda, diez vehículos totalmente calcinados, y daños materiales, fue el 
resultado que arrojó la explosión y el incendio de dos contenedores de aproximadamente 
35 mil litros de gas de la empresa con nombre económico Tomza, la cual se ubica sobre 
la autopista Puebla- Orizaba, kilómetro 139 en la zona del parque industrial de Chachapa. 
(El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

“Piratea” Moreno Valle iniciativa de Peña Nieto 
El Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas, envió como propia una iniciativa de 
equidad de género en materia electoral ante los integrantes del Congreso, misma que fue 
presentada con antelación por el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto.(Heraldo) 

   

 

 

Proponen  equidad de  género en  campañas 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas entregó una iniciativa al Congreso del Estado 

para introducir la equidad de género en materia electoral por lo que para las siguientes 
elecciones habrá 50 por ciento de posiciones para las mujeres y 50 por ciento para los 
hombres y así evitar la simulación en los cargos populares. (Síntesis) 

  

 

 

Mayoriteo en la CAIP; encubren la opacidad 

En una sesión “en lo oscurito”, dos de los integrantes de la Comisión de Acceso a la 
Información Pública (CAIP) nuevamente “mayoritearon” a Blanca Lilia Ibarra para no 
aprobarle un recurso de revisión en contra de autoridades del gobierno de Puebla. 

(Intolerancia Digital) 
  
 

 

Explota gasera Tomza en Chachapa; 4 muertos y 3 heridos 
La explosión que se generó en la gasera Tomza, asentada en el Parque Industrial 
Chachapa, dejó como saldo cuatro muertos, un policía y dos trabajadores de la empresa 
lesionados. (Cambio) 

  
 

 

Cuatro muertos por la explosión en planta gasera 
Tres personas lesionadas y cuatro fallecidas dejó la explosión de ayer por la tarde noche 
en la gasera Tomza, ubicada en el parque industrial de Chachapa, sin que hasta el cierre 
de esta edición se determinara la causa del estallido, informó la Secretaría de Seguridad 

Pública estatal. (Milenio digital) 
  
 

 

El Gobierno, “ sin dinero” para construir puentes 
Ingrid y Manuel son los nombres de las lanchas que cruzan el río San Marcos, y que a un 
mes del paso de los huracanes por la Sierra Norte de Puebla sustituyeron al puente que 
conectaba al poblado de El Tepetate con la cabecera municipal de Xicotepec y la ciudad 
de Poza Rica, en Veracruz. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Explosión de gasera deja a cuatro personas muertas en Chachapa 
Una explosión e incendio se registró la tarde de este martes en la gasera Tomza, ubicada 

en el parque industrial Chachapa, en el municipio de Amozoc, sobre el kilómetro 139 de 
la autopista Puebla-Orizaba, lo que dejó de forma inicial a cuatro personas muertas, 
obligó al cierre de la vialidad en sus dos sentidos y al desalojo de las empresas y 

viviendas de la zona. (e-consulta) 
 

 
 
 
 
 

 Saldo de cuatro muertos deja explosión en gasera de Chachapa 

http://impreso.milenio.com/
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Cuatro muertos y tres lesionados fue el saldo que dejó la explosión registrada la tarde de 
este martes en las instalaciones de la empresa gasera Tomza, ubicada en el parque 
industrial de Chachapa. El siniestro ocurrió en tanques de almacenamiento de 
combustible, pero aún se desconocen las causas. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cuatro muertos y seis lesionados, saldo de explosión en gasera de Chachapa 

Un saldo de cinco lesionados; dos de gravedad, es el saldo que dejó la noche de este 
martes una explosión en la empresa gasera Tomza, ubicada en el Parque Industrial 
Chachapa, en el municipio de Amozoc, además de cientos de familias evacuadas 
(Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Todo el peso de la ley contra malos servidores públicos, advierte Moreno Valle 
El gobernador inaugura "Temporada Gastronómica del Mole de Caderas 2013" en 
Tehuacán, donde señala que actuará con toda firmeza contra toda negligencia de 

funcionarios. (Puebla Online) 
 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Mitigan impacto de Código Fiscal 
Diputados suavizaron algunas medidas de la iniciativa de reforma fiscal, calificadas como 

terroristas, que daban al SAT facultades discrecionales. (Reforma) 
  
 

 
Reforma fiscal anuncia la SHCP recursos para DF 

La Secretaría de Hacienda anunció ayer cinco acuerdos alcanzados con las bancadas 
legislativas de PRI y PRD que representarán mayores recursos para las finanzas de la 
capital del país (El Universal) 

 
 

 

 
Cué pide ahora 4,500 mdp para la CNTE 
El gobierno de Gabino Cué solicitará al gobierno federal al menos 18 mil millones de 
pesos para cubrir el déficit de infraestructura escolar, así como de prestaciones y salarios 
a maestros de la CNTE, lo que representa 4 mil 500 millones extra de los más de 13 mil 
millones que recibe anualmente para educación. (Milenio digital)  

  
 

 

Más recursos al DF en el paquete fiscal de 2014 
El gobierno federal y las fracciones de PRI y PRD en la Cámara de Diputados adelantaron 
acuerdos en cinco puntos en materia económica que forman parte del paquete económico 

2014, así como de la reforma hacendaria, con los que la capital del país, en particular, 
dispondrán de mayores recursos para 2014, principalmente los derivados del llamado 
ramo 33. (La Jornada) 

  
 

 

El TPP negocia apertura de 90% de su comercio 
La liberalización sería inmediata e incluiría aranceles de los sectores agrícola e industrial; 
los industriales piden apertura con listas diferenciadas: Ruiz Huarte (El Economista 
Digital) 

  
 
 
 
 

 

 

Se unen PRI y PRD para aprobar cinco puntos del paquete hacendario 

El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Luis Videgaray, anunció 
que se alcanzaron cinco acuerdos en la aprobación del paquete fiscal 2014 y la iniciativa 
de reforma hacendaria, con el gobierno del Distrito Federal y los grupos parlamentarios 
de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD). 

(Crónica Digital) 
  
 

 

Pactan mayores recursos al DF Hacienda y el gobierno capitalino 
Los gobiernos federal y de la Ciudad de México pactaron con las fracciones del PRD y del 
PRI en la Cámara de Diputados incluir a la metrópoli en el Fondo de Aportaciones para la 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Infraestructura Social (FAIS) y la creación de un fondo especial que la reconozca como 

capital del país. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Anuncia alcalde recompensa para detener a asaltantes de cuentahabientes   
El Ayuntamiento de Puebla anunció el regreso del programa de recompensa dando hasta 150 mil pesos a quienes 
ayuden en las investigaciones y la ubicación de las bandas de asaltantes a cuentahabientes, reveló el presidente 

municipal, Eduardo Rivera Pérez. Declaró que a más tardar la semana siguiente será realizando el anuncio oficial 
una vez que sea afinado el modelo a cargo de Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal. El programa de recompensa puesto en marcha en agosto para detener a ladrones de restaurantes, 
tendrá una variación al dividirse en dos partes.  (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3158505.htm  
 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Arrancan trabajos de pavimentación en colonia Lomas del Sur 

Con una inversión bipartita de federación y municipio por un millón 531 mil pesos, iniciaron los trabajos de 

pavimentación en la calle 7 sur, perteneciente a la colonia Lomas del Sur, la cual llevaba más de 28 años sin que 
ningún ayuntamiento atendiera los reclamos de los vecinos. El alcalde Eduardo Rivera Pérez expresó que esta 
obra forma parte del programa Hábitat que contempla 36 acciones por 106 millones de pesos a ejecutar por el 
resto del año de manera conjunta con la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano.  (Marco A. Mirón, 
digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3158475.htm  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Alcaldía, Sedatu y Hábitat invierten 160 mdp en obras 
Con una inversión de 106 millones de pesos provenientes de recursos federales y del propio ayuntamiento se 

puso en marcha la primera obra de pavimentación de 36 que se tienen contempladas en todo el municipio. La 

comuna inició con la pavimentación de la calle 7 de Enero en la colonia Lomas del Sur, con un monto de inversión 
superior al millón y medio de pesos. La mitad del recurso proviene del programa federal Hábitat y el otro 50 por 
ciento lo pondrá el municipio de Puebla. En su discurso, Rivera Pérez precisó que a través del programa Hábitat se 
llevarán a cabo obras en la ciudad por un monto de 106 millones de pesos. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113799  
 

INTOLERANCIA 

 Momentáneamente se permitirá estacionarse en la Zavaleta 
El presidente municipal Eduardo Rivera instruyó la suspensión temporal de la prohibición del estacionamiento en 

extrema derecha sobre la recién abierta a la circulación calzada Zavaleta. Esto, tras pedirle a su secretario de 
Seguridad Pública, Amadeo Lara Terrón, realizar un estudio de impacto vial en la zona para que dependiendo del 
resultado se pueda tomar una determinación. Asimismo, el alcalde poblano pidió realizar acercamientos con los 
empresarios que se ubican a lo largo de esta avenida, con la intención de hacer diferentes consensos y que los 

resultados lleven a elaborar un mecanismo adecuado para no afectar los negocios de la zona. Rivera Pérez 
anunció que no se prohibirá el estacionamiento en extrema derecha en toda la vialidad de la calzada Zavaleta, 
hasta llegar a acuerdos con los dueños de los comercios en la zona. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113798  
 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3158505.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3158475.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113799
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113798
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 Recompensa de hasta 100 mil pesos para atrapar asaltabancos 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez adelantó que el monto de la recompensa para quienes 
proporcionen datos sobre los asaltantes de bancos podría incrementar, basándose en dos etapas, la primera a 
quienes den fotografías fidedignas de los asaltantes con 50 mil pesos y la segunda a quienes brinden datos sobre 
la ubicación de los sujetos podría alcanzar los 100 pesos. Según las investigaciones que se han realizado en los 

asaltos registrados, el atraco se comete cuando los cuentahabientes salen de la sucursal, más no cuando están 
dentro haciendo el trámite de retiro, “indudablemente es alguien que esté en el banco el que sabe que esa 
persona lleva dinero”,reiteró. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64466recompensa-de-hasta-100-mil-pesos-para-atrapar-asaltabancos#.Ul5aH-
Wv5KY  

 
NG PUEBLA 

 Inicia Rivera obras en Lomas del Sur por 1.5 mdp 
Después de 28 años de que vecinos solicitaran la realización de obra, con una inversión de 1.5 millones de pesos, 
el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez arrancó los trabajos en construcción de pavimento asfaltico en 

calles, 7 de enero, 4 sur y Alhelí en la colonia Lomas del Sur, con la que se beneficiaran a más de mil 400 
vecinos. Rivera Pérez enfatizó que se continuará trabajando en el Programa Peso a Peso con el monto de 105 
millones de pesos que ayudaran a realizar 35 acciones similares a la pavimentación de la calle mencionada, en 
diferentes puntos de la ciudad. De igual forma el alcalde de Puebla resaltó que cada obra realizada debe de ser 
auditada a fin de transparentar los trabajos que se hacen por parte del Ayuntamiento de Puebla, por lo que aclaró 
que en su gobierno se prefirió hace pavimentación de calles y no de pequeñas cuadras. (Aurelia Navarro Niño)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/64465inicia-rivera-obras-en-lomas-del-sur-por-15-mdp#.Ul5aQOWv5KY  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Aspira Puebla capital a 66 mdp adicionales por ser Ciudad Patrimonio 
Puebla capital aspira a una partida adicional de 66 millones de pesos en el Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) para el Ejercicio Fiscal 2014, como parte de la bolsa de 660 millones de pesos que los alcaldes 
de las 10 ciudades Patrimonio de México solicitaron a la Cámara de Diputados federal, a fin de fortalecer el 
turismo cultural y dar mantenimiento a los monumentos históricos. Los recursos destinados para este fin en el 

PEF 2013 alcanzaron la suma de 150 millones de pesos, y se dividieron de acuerdo con el número de 
monumentos que tiene cada ciudad; sin embargo, a la fecha no han sido entregados, por lo que los alcaldes 

también pidieron una explicación sobre el caso, en reunión con legisladores federales. (Álvaro Ramírez Velasco) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-15/ciudad/aspira-puebla-capital-66-mdp-adicionales-por-ser-ciudad-
patrimonio  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Al menos la mitad de niños en Puebla padecen obesidad 
En relación a los desórdenes alimenticios, el talón de Aquiles en el municipio de Puebla son los altos índices de 
obesidad, pues de cada 10 niños al menos la mitad presentan sobre peso u obesidad, dio a conocer el Director del 
DIF Municipal, Joaquín García Vinay. De acuerdo al sistema municipal entre más lejos vivan los pequeños, menos 

alteraciones alimenticias presentan, es decir la mayoría de las personas gorditas viven en la ciudad, pues a 
diferencia del medio rural tienen acceso a mayor cantidad de comida chatarra o rápida.  (Leonardo Torixa)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/al_menos_la_mitad_de_ninos_en_puebla_padecen_obesidad#.Ul3aXOWv5KY  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Buscará SDUOP que se habiliten estacionamientos en Zavaleta 
José Felipe Velázquez Gutiérrez, Secretario de Obra pública y Desarrollo Urbano municipal buscará que en la zona 
de la Calzada Zavaleta se habiliten estacionamientos, en el caso de los negocios tendrían que cobrar una tarifa o 

http://www.ngpuebla.com/puebla/64466recompensa-de-hasta-100-mil-pesos-para-atrapar-asaltabancos#.Ul5aH-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64466recompensa-de-hasta-100-mil-pesos-para-atrapar-asaltabancos#.Ul5aH-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64465inicia-rivera-obras-en-lomas-del-sur-por-15-mdp#.Ul5aQOWv5KY
http://e-consulta.com/nota/2013-10-15/ciudad/aspira-puebla-capital-66-mdp-adicionales-por-ser-ciudad-patrimonio
http://e-consulta.com/nota/2013-10-15/ciudad/aspira-puebla-capital-66-mdp-adicionales-por-ser-ciudad-patrimonio
http://periodicodigital.com.mx/notas/al_menos_la_mitad_de_ninos_en_puebla_padecen_obesidad#.Ul3aXOWv5KY
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contemplar una oferta de hora gratis por compra de mercancía. Tras aclarar que la obligación de tener los cajones 
de estacionamientos está definido por ley, más no es un asunto del Ayuntamiento, Velázquez Gutiérrez pidió a los 
empresarios de los locales que busquen resolver este déficit que presentan. Y para aquellos que son dueños de 
predios en la zona de la Calzada Zavaleta pidió que vean esta situación como una opción de tener un negocio en 
este lugar. (Aurelia Navarro Niño)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/64470buscará-sduop-que-se-habiliten-estacionamientos-en-zavaleta#.Ul5Z9-
Wv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Acuerdo verbal de ediles sobre conflicto limítrofe carece de obligatoriedad: SEGOM 
El secretario de Gobernación Municipal, Eduardo Alcántara Montiel reiteró que el acuerdo entre autoridades por el 
conflicto limítrofe carece de un documento oficial que obligue a los ayuntamientos de San Andrés Cholula y Puebla 
a respetar el “pacto verbal” que se acordó un día antes en la reunión efectuada en Casa Aguayo. Por lo que no 
dudo en enfatizar que estará vigilante del fallo que dictamine el Congreso local sobre este tema, a fin de que San 
Andrés Cholula o Puebla acaten el resolutivo que destrabara el conflicto añejo de límites territoriales. Destacó que 

al menos Puebla respetara el acuerdo de mantenerse al margen de provocaciones, y aclaró que el Ayuntamiento 
seguirá enviando personal a trabajar en las colonias que le pertenecen a la capital poblana. (Aurelia Navarro 
Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64462acuerdo-verbal-de-ediles-sobre-conflicto-limítrofe-carece-de-
obligatoriedad-segom#.Ul5aa-Wv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Analiza San Andrés interponer otra controversia ante la SCJN 
El regidor de Gobernación, Jesús Romero Toxqui, dijo desconocer las razones por las cuales la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) desechó la queja interpuesta por este gobierno en contra del Ayuntamiento de 
Puebla, el cual cometió actos de hostigamiento y se extralimitó al cobrar impuestos en territorio ajeno, no 
obstante, indicó que la Comuna de San Andrés Cholula valorará la posibilidad de asentar otra controversia 

constitucional, aunque ésta dependerá de la determinación que fije el Congreso local respecto al conflicto 
limítrofe. Tras ser entrevistado en su oficina, Romero Toxqui. (Norma Marcial, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3158330.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Controlado en un 50% la explosión en Parque Industrial Chachapa 
El comisario de Seguridad y Vialidad Pública de Amozoc, Edgar Rodríguez Téllez, reportó que se tiene controlado 
en un 50 por ciento la explosión ocurrida en el Parque Industrial Chachapa. Informó que el fuego y el peligro que 
éste representa está disminuyendo, sin embargo reiteró que se sigue evacuando a las personas que viven cerca 
de dicha zona para evitar cualquier incidente. Manifestó que Bomberos, personal de Protección Civil estatal y 
municipal y los cuerpos de seguridad están trabajando para evitar que puedan explotar dos pipas de la gasera 
Tomza que se ubican en la zona siniestrada. (Aldo Miguel, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3158692.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Madre de desaparecida denuncia malos tratos en la PGJ 
La señora Lilia Preza Tlapalama, quien tiene a su hija extraviada desde el pasado 6 de septiembre, denunció que 

solamente ha recibido malos tratos por parte de los servidores públicos de la Procuraduría General de Justicia 
(PGJ); por lo que ya presentó una queja ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos. Explicó que el 6 de 
septiembre fue la última vez que se le vio a su hija, Alma Lucero Huerta Preza, en la junta auxiliar Ignacio 
Romero Vargas; se presentó la denuncia ante la PGJ y se activó la alerta Amber. Declaró: “nosotros hemos 
facilitado datos tanto a la licenciada de Mesa de Trámite Guadalupe Espinoza, como al agente ministerial 

http://www.ngpuebla.com/puebla/64470buscará-sduop-que-se-habiliten-estacionamientos-en-zavaleta#.Ul5Z9-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64470buscará-sduop-que-se-habiliten-estacionamientos-en-zavaleta#.Ul5Z9-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64462acuerdo-verbal-de-ediles-sobre-conflicto-limítrofe-carece-de-obligatoriedad-segom#.Ul5aa-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64462acuerdo-verbal-de-ediles-sobre-conflicto-limítrofe-carece-de-obligatoriedad-segom#.Ul5aa-Wv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3158330.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3158692.htm
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Francisco Gaona Sánchez, pero ellos se molestan y sólo recibimos malos tratos”. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/portada/madre-de-desaparecida-denuncia-malos-tratos-en-la-
pgj  
 
 

HERALDO 

 Explosión en gasera deja cuatro muertos en Chachapa 
Por la tarde de este martes se registró una fuerte explosión en la gasera Tomza ubicada en el parque industrial 

Chachapa, en el municipio de Amozoc. Lo anterior provocó la movilización de cuerpos de Bomberos, paramédicos, 

policías y Protección Civil. Hasta el cierre de esta edición se desconocía el número exacto de personas lesionadas, 
pero sí de cuatro muertos; trascendió de manera extraoficial que había por lo menos cinco hospitalizados. 
También se sabe que se evacuaron a los trabajadores del parque con el objetivo de salvaguardar la integridad de 
los mismos. Caminos y Puentes Federales (CAPUFE) mediante vía twitter informó “la autopista Puebla-Orizaba km 
134, cierre total de circulación en ambos sentidos por incendio de una gasera”. (Alejandra Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/portada/explosion-en-gasera-deja-cuatro-muertos-en-

chachapa  
 

 
 

SINTESIS 

 Reciben apoyo menores en situación de calle 
Menores de los municipios de Cuetzalan, Tehuacán y Puebla recibieron 595 mil pesos para continuar con su 

desarrollo e integrarse de manera productiva a la sociedad. Durante la firma del convenio denominado 
"Prevención y atención a niñas, niños y adolescentes en situación de calle", la presidenta del DIF estatal, Martha 
Erika Alonso, indicó que se trata de 640 niños quienes recibieron un cheque por la cantidad de 85 mil pesos. La 
esposa del gobernador pormenorizó que en lo que va de la administración, se han invertido cerca de 2.5 millones 
para distintas acciones que forman parte del programa 'De la Calle a la Vida'. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/70364/reciben-apoyo-menores-en-situacion-de-calle/puebla  
 

SINTESIS 

 Presentan casa Ronald McDonald para pacientes del CRIT y hospitales públicos 

Con el objetivo de hospedar a los menores y familias procedentes del interior del estado que acuden al Centro de 
Rehabilitación Infantil Teletón a recibir terapias y a pacientes de pediatría  de hospitales públicos, la Presidenta 
del Patronato del Sistema Estatal DIF Martha Erika Alonso de Moreno Valle dio a conocer que Puebla será la 
tercera entidad de la República Mexicana que contará con una Casa Ronald McDonald, la cual se construirá con 

una inversión de 16 millones de pesos en un terrero de 2 mil metros cuadrados donado por el Gobierno del 
estado. Alonso de Moreno Valle agradeció a la fundación infantil Ronald McDonald, quienes invertirán 9 millones 
de pesos para la edificación de la casa, además de encargarse de su operatividad, la cual va de los 2 a los 3 

millones de pesos al año. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/70361/presentan-casa-ronald-mcdonald-para-pacientes-del-crit-y-hospitales-
publicos/puebla  

 

 
 
INTOLERANCIA 

 Infierno en Chachapa 
Primero fue una fuerte explosión, luego siguieron otras y las flamas alcanzaron hasta los 30 y 40 metros de 

altura; todo esto en el interior de la empresa gasera Tomza, ubicada en el kilómetro 34 de la autopista Puebla-
Orizaba, lo que dejo el saldo de cuatro personas muertas, el desalojo de vecinos de la población de San José 
Chachapa y de empleados de al menos 20 empresas ubicadas a tres kilómetros a la redonda, sin que hasta el 
momento se conozcan los motivos. A las 18:30 horas del martes 15 de octubre, las alarmas de Protección Civil 
municipal y del Estado, de Bomberos, del Ejército mexicano y de corporaciones de seguridad se encendieron. El 
reporte indicaba que un siniestro de grandes magnitudes había ocurrido en la zona industrial de Chachapa, de 
manera especifica en esta gasera. (Alfonso Ponce de León) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113781  
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/portada/madre-de-desaparecida-denuncia-malos-tratos-en-la-pgj
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/portada/madre-de-desaparecida-denuncia-malos-tratos-en-la-pgj
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/portada/explosion-en-gasera-deja-cuatro-muertos-en-chachapa
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/portada/explosion-en-gasera-deja-cuatro-muertos-en-chachapa
http://sintesis.mx/articulos/70364/reciben-apoyo-menores-en-situacion-de-calle/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70361/presentan-casa-ronald-mcdonald-para-pacientes-del-crit-y-hospitales-publicos/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70361/presentan-casa-ronald-mcdonald-para-pacientes-del-crit-y-hospitales-publicos/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113781
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CAMBIO 

 Explota gasera Tomza en Chachapa; 4 muertos y 3 heridos 
La explosión que se generó en la gasera Tomza, asentada en el Parque Industrial Chachapa, dejó como saldo 
cuatro muertos, un policía y dos trabajadores de la empresa lesionados. El accidente se generó alrededor de las 
18 horas a la altura del kilómetro 139 de la autopista Puebla-Orizaba, que provocó la movilización de las 
autoridades, quienes llegaron una hora después al lugar. Bomberos, Ejército y las secretarías de seguridad estatal 

y municipal trataron de controlar el fuego hasta las 9 de la noche. El personal de Protección Civil del estado así 

como del municipio, a través de sus titulares Jesús Morales y Gustavo Ariza Salvatori, ordenaron la evacuación de 
un radio de tres kilómetros, lo cual generó el cierre de la autopista en ambos sentidos por más de cuatro horas. 
(Patricia Zurita) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/30451-explosion-en-chachapa-deja-cuatro-
muertos-y-3-lesionados  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Detienen a 8 policías de San Andrés por balacera en Geo Villas Santa Clara 
Al menos ocho policías municipales de San Andrés Cholula se encuentran detenidos en el Ministerio Público de ese 
distrito, acusados de haber disparado y provocado la muerte de un hombre en el fraccionamiento Geo Villas Santa 
Clara, localizado en las inmediaciones de Ciudad Judicial. De manera extraoficial se dio a conocer que los 

uniformados no han podido comprobar el uso de la fuerza legal, es decir, que actuaron en legítima defensa. 
Según una de las versiones, ayer por la noche, los policías habrían sido solicitados para atender una petición de la 
ciudadanía, la cual alertaba que un hombre sospechoso y violento se encontraba afuera del Oxxo de la calle Orión 
Sur, junto al fraccionamiento referido. (Diana Jiménez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-15/seguridad/detienen-8-policias-de-san-andres-por-balacera-en-geo-villas-
santa-clara  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Desalojo en zona de Amozoc por explosión en Parque Industrial 
Dos heridos  graves con quemaduras de tercer grado atendidos por paramédicos de la Cruz Roja y CAPUFE  y el 
consumo total de la empresa “Tomza” gasera ubicada sobre la autopista Veracruz-México entre el tramo asfaltico 

Amozoc Puebla a la altura del kilómetro 135+100., fue el resultado un aparatoso incendio que dejó escuchar por 
lo menos media docena de explosiones las cuales levantaban llamas de hasta 20 metros de altura. Las causas aun 

se desconocen ya que según testigos primero comenzó una gran fuga de gas dentro de la propiedad iniciada por 
uno de los grifos de recarga, minutos después y de alguna forma inicio el fuego comenzando así una serie de 
explosiones las cuales fueron reventando llaves de os tubos de alta presión de diez pulgadas de diámetro 
alcanzando dos tanques cisterna los cuales estaban mas de media capacidad evitando de alguna forma el 
contenido una explosión mas devastadora. (Ricardo Marín)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64486desalojo-en-zona-de-amozoc-por-explosión-en-parque-

industrial#.Ul5Zx-Wv5KY  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Explota gas Tomza en parque industrial de Chachapa 4 muertos 2 heridos la autopista ya esta abierta en 

los 2 sentidos. 

 El Alcalde de Puebla frena la prohibición de estacionamiento a la extrema derecha de Zavaleta. 
 Después de 28 años la comuna inicia pavimentación en la 7 de Enero Lomas del Sur. 
 Devuelven ya 17 de 41 autos asegurados en el lote de Villa Verde. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/30451-explosion-en-chachapa-deja-cuatro-muertos-y-3-lesionados
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/30451-explosion-en-chachapa-deja-cuatro-muertos-y-3-lesionados
http://e-consulta.com/nota/2013-10-15/seguridad/detienen-8-policias-de-san-andres-por-balacera-en-geo-villas-santa-clara
http://e-consulta.com/nota/2013-10-15/seguridad/detienen-8-policias-de-san-andres-por-balacera-en-geo-villas-santa-clara
http://www.ngpuebla.com/puebla/64486desalojo-en-zona-de-amozoc-por-explosión-en-parque-industrial#.Ul5Zx-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64486desalojo-en-zona-de-amozoc-por-explosión-en-parque-industrial#.Ul5Zx-Wv5KY
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 San Andrés y Puebla acuerdan de palabra respetar sus límites territoriales, 
 Vecinos de la Colonia Manantiales toman la alcaldía de Tehuacan en demanda de perforación de pozos de 

agua. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Le reportaremos de la explosión en la gasera Tomza, ayer a unos minutos de que sucediera el auditorio nos 

reportó y confirmamos el reporte en radio, seguimos en Internet y twitter informándole, el saldo 
lamentabilísimo de 4 personas muertas, dos más lesionadas, la autopista ya esta reabierta estuvo cerrada 
unas horas, y el propio gobernador del estado participó en el operativo, supervisando la ayuda que se dio a 
la zona. Posteriormente le pidió al secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell apoyo técnico de la 
federación en los dictámenes que permitan identificar las causas que originaros estos hechos, participó el 
ejército mexicano y seguridad de PEMEX, Protección Civil estatal y municipal, SSP y a disposición unidades 
de SUMA, pipas de agua, moto bombas y de hecho hasta un albergue, analizaremos también como afectó al 

resto de las industrias instaladas en el parque industrial, San Felipe Chachapa.  
 El alcalde de Puebla confirma una segunda exhibición para el programa de recompensas para quien 

denuncie a asaltantes de cuentahabientes. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 4 muertos, dos lesionados, 58 personas atendidas por crisis nerviosa, 20 empresas y la autopista Puebla-
Orizaba cerrada por la explosión de una gasera, Gas Tomza, que se ubica en el parque industrial 
Chachapa, no más de tres horas, además de que fue asegurado un perímetro de 3 kilómetros a la redonda 
para extremar las precauciones de los productos de PEMEX, ahí hubo mucha tensión al menos 20 
empresas instaladas en el parque de San Felipe Chachapa resultaron afectadas también en sus actividades 

por la explosión de gas Tomza, al momento de la explosión había 40 personas en un área conocida como 
la isla reportando hasta anoche los daños y evaluando los daños en este lugar, fue un infierno lo que se 
vivió en gas Tomza, 4 muertos y dos lesionados, créame que pudo haber sido peor, vamos a ver como 
responde la empresa a estas familias que hoy vieron perder a sus integrantes en esta desgracia.  

 Con una inversión de más de 105 mdp del programa Habitat llevarán acabo 35 acciones encaminadas al 
combate de la pobreza en infraestructura social, esto es lo que anunció el alcalde en Puebla, ERP, al poner 

en marcha la pavimentación de una calle de la colonia Lomas del Sur.  

 Hubo un acuerdo de voluntades entre Puebla y San Andrés para el tema de los servicios en la franja 
limítrofe.  

 
 
 
 
 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 4 muertos y (sic) explosión de 150 mil litros de gas en la empresa Tomza que se localiza en la autopista 

Puebla Orizaba provoco ayer la movilización de cuerpos Policíacos la evacuación de algunas familias que se 
localizaban en la zona cercana a este incidente. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Se registró una explosión en una gasera Tomza de la junta auxiliar de Chachapa, del municipio de 
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Amozoc, que dejó como saldo preliminar a cinco personas heridas. Las autoridades determinaron cerrar la 
autopista Puebla- Orizaba, así como el bulevar 18 de Noviembre, a fin de agilizar las tareas de rescate y 
atención de las personas que se encontraban en el lugar del percance. 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, pidió a la Secretaría de Seguridad Pública y 
Tránsito Municipal (SSPTM) revisar –en conjunto con los locatarios inconformes- el asunto relacionado con 

las multas por estacionarse en extrema derecha sobre Calzada Zavaleta. 
 El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez aseveró que su gobierno está abierto al diálogo y al acuerdo, 

por lo que entrarán al juego  de caer en provocaciones con  San Andrés Cholula. 
 El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez adelantó que el monto de la recompensa para quienes 

proporcionen datos sobre los asaltantes de bancos podría incrementar, basándose en dos etapas, la 

primera a quienes den fotografías fidedignas de los asaltantes con 50 mil pesos y la segunda a quienes 
brinden datos sobre la ubicación de los sujetos podría alcanzar los 100 pesos. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Hasta 150 mil pesos dará el ayuntamiento de Puebla dará para capturar a bandas dedicadas al robo a 
cuentahabientes y casas-habitación, según dio a conocer el edil de Puebla, Eduardo Rivera. 

 5 muertos, 2 lesionados y 120 personas evacuadas alrededor de 3 kilómetros, 10 vehículos totalmente 
calcinados y daños materiales son el resultado de la explosión y el incendio de dos contenedores de 
aproximadamente 35 mil litros de gas de la empresa Tomza, la cual se ubica sobre la autopista Puebla-
Orizaba Km 139 en la zona del parque industrial de Chachapa. 

 En el inicio del tercer y último periodo de sesiones de la actual legislatura, el presidente del Congreso, 

Mario Riestra, confió que no habría parálisis y que podrán sacar adelante todos los pendientes que tienen 
como el conflicto de los límites territoriales, la reforma a las leyes y códigos de justicia, penal y de 
educación, entre otras. 

 Las autoridades de Puebla y San Andrés Cholula han llegado a un acuerdo de voluntades, que ninguna 
dejará de brindar servicios a la ciudadanía hasta que el Congreso local determine una solución al conflicto 
de límites territoriales, esto lo dio a conocer el secretario de gobernación, señalando que el presidente 
municipal indico que será respetado este acuerdo. 

 El Consejo de Organismos Empresariales llamó a no enrarecer la división de límites territoriales entre 
Puebla y San Andrés, exhortó al Congreso a agilizar el acuerdo entre ambos municipios para terminar con 
la incertidumbre de los lugareños y comercios.  

 El ayuntamiento de Puebla mantiene pláticas con comerciantes ambulantes para reubicarlos en algunos 
mercados municipales, según dio a conocer el secretario de desarrollo y turismo. 

 

 

 

 

 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Explotan litros de gas en parque industrial de Chachapa, hay 4 muertos 6 heridos. 
 Hay un pacto verbal de no agresión entre Puebla y Cholula. 

 Son 4 empresas las que concentran el negocio de las grúas. 
 Permanecerá cerrado el predio de autos en Villa Verde. 
 Alojarán DIF y Ronald Mc Donal´s a familiares de pacientes. 

 Invierten más de 100 millones de pesos en programa “habitad”, informó el alcalde. 
 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  
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 Explota un tanque de gas subterráneo en la empresa de gas Tomza, ubicada en el parque industrial 
Chachapa, el saldo es de cuatro muertos y 6 lesionados, alrededor de mil 200 personas fueron evacuadas, 
al menos 20 fábricas que ahí se ubican pararon labores decenas de familias de colonias aledañas tuvieron 
que dejar sus hogares, ambos sentidos de la autopista Puebla-Orizaba estuvieron cerrados a la circulación, 

prácticamente 2 horas y media, a las 9 de la noche con cinco minutos el fuego quedó controlado, pero aún 
se desconocen las causas que lo ocasionaron, a esta hora la situación en la zona es de completa calma, la 
circulación tanto en la autopista como en la federal es normal en ambos sentidos.  

 Ofrecen hasta 100 mil pesos para quien dé información sobre el paradero de los asaltantes de 

cuentahabientes en la Angelópolis.  
 Prohíben estacionarse en la extrema derecha en la calle Tlaxco de la colonia La Paz, varios autos se 

quedan sin placas.  
 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 4 muertos y 3 lesionados dejan como saldo final esta explosión de la Gasera Tomza en la zona de 
Chachapa. 

 Paso 1 mes y no hay respuesta por parte de la dueña del transporte de la Ruta 1 que atropello a una 

menor y mantiene a otro de 4 años en el Hospital la familia exige que de la cara. 

 El Ayuntamiento de Puebla y la Federación invertirán bajo el programa peso a peso 106 millones de pesos 
que se traducirán en 35 acciones de pavimentación. 

 Se conmemora el día mundial del Hambre y se sabe 127.4 millones de individuos tienen carencia al acceso 
de alimentos. 

 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

HERALDO 

 De ser un derecho humano, el agua se convierte en negocio de particulares 

Organizaciones no Gubernamentales (ONG´s), que se movilizarán el próximo 20 de octubre, exigieron la 
derogación de la modificación a la Ley del Agua del Estado de Puebla, al mismo tiempo conminaron a la Comisión 
Estatal de Derechos Humanos y a los Diputados locales priistas que votaron en contra de la ley a presentar una 

acción de inconstitucionalidad. Por la mañana de este martes, una docena de ONG´s manifestaron que tanto el 
gobierno de Rafael Moreno Valle como los integrantes del Congreso del Estado que votaron a favor de privatizar el 
servicio del agua, están violando el artículo Cuarto constitucional el cual dice: “Toda persona tiene derecho al 
acceso, disposición y saneamiento de agua para consumo personal y doméstico en forma suficiente, salubre, 
aceptable y asequible”. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/portada/de-ser-un-derecho-humano-el-agua-se-convierte-en-

negocio-de-particulares  
 
HERALDO  

 “Piratea” Moreno Valle iniciativa de Peña Nieto 

El Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas, envió como propia una iniciativa de equidad de género en 
materia electoral ante los integrantes del Congreso, misma que fue presentada con antelación por el Presidente 
de la República, Enrique Peña Nieto. La mañana de ayer, el mandatario estatal presentó una iniciativa donde se 
introduce la equidad de género en materia electoral, donde se contempla que en las elecciones haya una 
participación activa de hombres y mujeres en un porcentaje igual, es decir en 50 por ciento. En el marco de la 
conmemoración del aniversario LV del voto de las mujeres, el Gobernador señaló que la iniciativa mencionada la 

presentaba por convicción personal y en consideración de las féminas poblanas, no sólo como reflejo de la 
propuesta del primer Ejecutivo. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/portada/piratea-moreno-valle-iniciativa-de-pena-nieto  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/portada/de-ser-un-derecho-humano-el-agua-se-convierte-en-negocio-de-particulares
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/portada/de-ser-un-derecho-humano-el-agua-se-convierte-en-negocio-de-particulares
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/portada/piratea-moreno-valle-iniciativa-de-pena-nieto
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SINTESIS 

 Amplía Issste plazo para pase de revista 
El Issste anunció una ampliación de plazo, hasta el próximo 31 de diciembre, para que los 23 mil 018 

pensionados y jubilados de este instituto de salud acudan al pase de revista, que implica corroborar datos del 
derechohabiente para evitar cobros indebidos por parte de otra persona. Mediante un comunicado, se informó que 
por instrucciones de la dirección general del Issste, el plazo para el pase de revista pasó de la primera quincena 

de octubre al 31 de diciembre de este año. Los pensionados y jubilados no dejarán de recibir sus prestaciones 
sociales y médicas, en tanto llegue la fecha estipulada, de manera que están en tiempo para refrendar sus datos 
a la institución y evitar retrasos en los pagos de pensiones. (Verónica de la Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/70369/amplia-issste-plazo-para-pase-de-revista-/puebla  
 

SINTESIS 

 Inaugura Festival del mole de caderas 
El gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, inauguró el Festival del Mole de Caderas Tehuacán 2013, con el cual se 
dio comienzo a la temporada de la matanza de ganado caprino, misma que tradicionalmente se iniciaba el tercer 
jueves de octubre, pero se adelantó debido a la apretada agenda del jefe del ejecutivo estatal. El mandatario 
poblano, también presenció la denominada calenda, en la que se contó con la participación de las comunidades de 
San Gabriel Chilac, San Sebastián Zinacatepec, San Francisco Altepexi, Ajalpan y Santa María Coapan. 

Posteriormente cortó el listón inaugural del Mercado de Artesanías, ubicado en el Parque Juárez, en el que se 

dieron cita representaciones de Guatemala, Ecuador, Cuba, Colombia, Honduras, China, El Salvador, Alemania, 
Bolivia, México y, por supuesto, de Puebla. (Graciela Moncada Durán)  
http://sintesis.mx/articulos/70367/inaugura-festival-del-mole-de-caderas/puebla  
 
SINTESIS 

 Conforman cuerpo de gobierno de la delegación IMSS 
El cuerpo de gobierno de la Delegación del IMSS Puebla fue renovado parcialmente, pues la mayoría de los 
funcionarios públicos que lo integran ya despachaban en esta institución de salud. Quienes a partir de mañana 
inician la nueva etapa en la delegación con Rodolfo Reyes Coria son la doctora Martha Leticia Valdés Martínez, 

Juan José Escalera González, José Luis García Santos, Juan Carlos Gali Montiel, Juan Carlos Gazal de Anda, 
Alejando Minor Castillo, Manuel Sanromán Vázquez, Jefte de Jesús Espinosa Vera, Juan Ruth Tufiño Maya, Jorge 
Ojeda Morales y Mónica Odilia Quintana Pérez. Valdés Martínez continuará en la Jefatura de Prestaciones Médicas, 
García Santos se queda como jefe de Prestaciones Económicas y Sociales, Gali Montiel -que fue por tres meses 

encargado de Despacho de la delegación- regresa a su cargo como jefe de Finanzas, Sanromán Vázquez será 
ubicado como jefe de Servicios de Personal (en la administración de Francisco Fraile García fungía como jefe de 

Afiliación y Cobranza). (Verónica de la Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/70362/conforman-cuerpo-de-gobierno-de-la-delegacion-imss/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Mayoriteo en la CAIP; encubren la opacidad 
En una sesión “en lo oscurito”, dos de los integrantes de la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) 
nuevamente “mayoritearon” a Blanca Lilia Ibarra para no aprobarle un recurso de revisión en contra de 

autoridades del gobierno de Puebla. Este martes se realizó una sesión extraordinaria a la que no fue invitada la 
prensa, a pesar de la importancia del asunto a tratar, entre ocho resoluciones del supuesto órgano garante de la 

transparencia en Puebla. En la misma, Blanca Lilia Ibarra, con argumentos legales e inclusive jurisprudencias, 
demostró que el sujeto obligado Puebla Comunicaciones debió entregar gastos solicitados por un ciudadano de 
diferentes partidas. La polémica fue por la revisión 123/PUE-COM-04/2013, cuya ponencia fue de la comisionada 
Blanca Lilia Ibarra Cadena. (Jorge Castillo) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113792  
 

INTOLERANCIA 

 “Puebla tiene la peor Legislatura de su historia” 

http://sintesis.mx/articulos/70369/amplia-issste-plazo-para-pase-de-revista-/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70367/inaugura-festival-del-mole-de-caderas/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70362/conforman-cuerpo-de-gobierno-de-la-delegacion-imss/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113792
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La separación de cinco diputados de la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) dentro de la LVIII 
Legislatura del estado de Puebla ratifica que todos los diputados locales se mueven de acuerdo a sus propios 
intereses. “Y eso demuestra que es la peor Legislatura en la historia del Poder Legislativo poblano desde 1825, 
que fue el primer Congreso, hasta la fecha”, afirmó el analista político del Centro de Investigaciones Jurídicas y 
Políticas de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Raymundo García García, quien 

recordó que desde el arranque de la actual Legislatura los diputados recibieron un millón de pesos cada uno para 
apoyo legislativo. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113791  
  

 
 
CAMBIO  

 Legisladores traidores se quedan en el limbo 
Los cinco diputados desertores de la fracción tricolor permanecerán “en el limbo” hasta el final de la LVIII 
Legislatura. Por una parte, no podrán constituirse como una bancada independiente ni tendrán representación en 
la Junta de Gobierno y Coordinación Política de acuerdo a las propias restricciones de la Ley Orgánica del 
Congreso. Sin representación como bancada y ante la instrucción expresa de expulsión desde el CEN tricolor, los 
cinco traidores recularon y decidieron permanecer formalmente en la fracción tricolor, aunque se mantendrán al 

margen de las decisiones legislativas y la coordinación de Ernesto Leyva, según declararon Elvia Suárez Ramírez y 
Ramón Felipe López Campos a CAMBIO. Riestra les dice “no” a la Junta de Coordinación (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/30440-legisladores-traidores-se-quedan-
en-el-limbo  

  
CAMBIO 

 Cero tolerancia a los malos servidores: los ciudadanos son sus jefes, dice RMV 

El gobernador Rafael Moreno Valle advirtió desde el municipio de Tehuacán, tras inaugurar el Festival del Mole de 
Caderas, que su administración no tolerará negligencias médicas, ni falta de atención a los usuarios. Esto, luego 
de que se diera a conocer el caso de una fémina dando a luz en la recepción del Hospital de la Mujer en este 
municipio, situación que evidenció que no fue atendida a tiempo. El mandatario local no descartó más cese de 
personal por este hecho que fue difundido en un inicio en YouTube, y que se replicó a nivel nacional, pues calificó 
de indignante que hoy en día las mujeres tengan que dar a luz a sus hijos sin ayuda de especialistas. (Elvia Cruz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/30421-no-tolerare-negligencias-medicas-
moreno-valle  
 

CAMBIO 

 Garantizadas las prestaciones de fin de año en la BUAP: Gilbón 
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) garantiza a sus docentes y trabajadores el pago de 
aguinaldo para este diciembre, informó el tesorero Oscar Gilbón Rosete. "Sí están garantizados, recientemente 
me preguntaron eso y bueno ya por fortuna tenemos garantizado el horizonte de aquí a diciembre en términos de 
prestaciones, aguinaldo y en términos de los pagos quincenales que se terminan hasta el año 2013", dijo. En 

breve entrevista y sin dar mayor información de la deuda, el funcionario universitario aseguró que no hay 
complicación alguna para el otorgamiento de estos recursos al personal de la universidad. (Zyanya Coral 
Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/30436-garantiza-tesorero-de-la-buap-
pago-de-aguinaldo-a-trabajadores  

 
CAMBIO 

 Cinco de Mayo: la batalla va por Colón de Oro en Huelva 

Después de que el documental Cinco de Mayo, un día de gloria aspirará por un Emmy Internacional. La película de 
Rafael Lara, Cinco de mayo: la batalla no se quiere quedar atrás, pues también competirá por un premio 

internacional en la 39 edición del Festival de Cine Iberoamericano de Huelva, España. La organización del certamen 
cinematográfico adelantó que la selección de ocho de los 12 largometrajes competirán por el Colón de Oro el 29 de 
noviembre. Donde destaca la película en la que el gobierno del estado invirtió 56 millones de pesos para narrar los 
hechos bélicos suscitados el 5 de mayo de 1862. Las demás películas que compiten son Vino para robar 
(Argentina), La distancia más larga (Venezuela-España) Brazilian western (Brasil), El futuro (Chile, España, 
Alemania e Italia), Cazando luciérnagas (Colombia), Esclavo de Dios (Venezuela) y Analfabetas (Chile). (Paulina 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113791
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/30440-legisladores-traidores-se-quedan-en-el-limbo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/30440-legisladores-traidores-se-quedan-en-el-limbo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/30421-no-tolerare-negligencias-medicas-moreno-valle
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/30421-no-tolerare-negligencias-medicas-moreno-valle
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/30436-garantiza-tesorero-de-la-buap-pago-de-aguinaldo-a-trabajadores
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/30436-garantiza-tesorero-de-la-buap-pago-de-aguinaldo-a-trabajadores
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Cataño) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/mundo-rosa/item/30438-cinco-de-mayo-la-batalla-va-por-colon-
de-oro-en-huelva  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Acuerda el Congreso local un presupuesto de 170 mdp para 2014 
El Congreso local fijó un presupuesto de 170 millones 602 mil pesos para el próximo año, lo que representa un 

incremento de sólo 1.5 por ciento respecto al de 2013. La previsión de recursos quedó debajo de la que 

anticiparon los integrantes del Comité de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios, quienes aseguraron en 
septiembre un incremento de 4.5 por ciento. El presidente de dicho órgano legislativo, el diputado del Partido 
Movimiento Ciudadano (PMC) Jorge Luis Blancarte Morales, afirmó que el presupuesto 2014 del Congreso rondaría 
los 175.6 millones de pesos. (Mónica Camacho ) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/16/acuerda-el-congreso-local-un-presupuesto-de-170-mdp-
para-2014/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Moreno Valle está atrás de la fractura de la fracción del PRI, acusa Édgar Salomón 
El gobierno del estado está detrás de la fractura que se registró en la bancada priista del Congreso local el fin de 
semana, acusó el ex coordinador de la fracción Édgar Salomón Escorza, quien identificó al secretario de la 
Contraloría, Eukid Castañón Herrera, como el operador de la división. En entrevista, afirmó que la administración 

de Rafael Moreno Valle Rosas busca desestabilizar al Revolucionario Institucional, y a eso responde la decisión 
que tomaron cinco de sus homólogos de deslindarse del grupo parlamentario y declararse independientes el 
domingo pasado. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/16/moreno-valle-esta-atras-de-la-fractura-de-la-fraccion-del-
pri-acusa-edgar-salomon/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Llaman ONG a crear frente contra la privatización del agua 
La Red de Defensa de los Derechos Humanos, junto con otras 12 organizaciones de la sociedad civil convocó a los 
presidentes de las más de 800 colonias de la capital poblana, así como a habitantes de 25 municipios de la 
entidad y a otras agrupaciones sociales, para que se sumen contra la privatización del agua, como lo pretenden el 
Poder Ejecutivo y el Congreso del estado. El representante de esta red, Israel Sampedro, señaló que estos dos 
poderes del estado de Puebla están cometiendo una evidente violación al derecho universal de acceso al agua de 

2 millones de habitantes, tanto de la capital poblana como de los 25 municipios, donde se busca concesionar el 

servicio a la iniciativa privada. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/16/llaman-ong-a-crear-frente-contra-la-privatizacion-del-agua/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Grupo México admite que canceló hidreléctrica en Olintla por rechazo de la comunidad 
El Grupo México, del magnate Germán Larrea Mota Velasco, admitió que decidió cancelar en febrero del presente 
año los trabajos tendientes a la construcción una planta hidroeléctrica en los márgenes del río Ajajalpan, en 
Olintla, por el rechazo de la comunidad, afirmó que la maquinaria que hay en ese municipio de la Sierra Norte no 

le pertenece y que no tiene la intención de reactivar. El corporativo emitió ayer un boletín que se transcribe 
íntegro a continuación: “Grupo México informa a la comunidad del municipio de Olintla, comunidades vecinas, 
medios de comunicación y organizaciones no gubernamentales sobre una información totalmente errónea 

respecto a nuestra participación en la construcción de una planta hidroeléctrica en esa región. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/16/grupo-mexico-admite-que-cancelo-hidrelectrica-en-olintla-
por-rechazo-de-la-comunidad/  

 

 
 
MILENIO  

 Proponen a partidos políticos cuota de género de 50%  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/mundo-rosa/item/30438-cinco-de-mayo-la-batalla-va-por-colon-de-oro-en-huelva
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/mundo-rosa/item/30438-cinco-de-mayo-la-batalla-va-por-colon-de-oro-en-huelva
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/16/acuerda-el-congreso-local-un-presupuesto-de-170-mdp-para-2014/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/16/acuerda-el-congreso-local-un-presupuesto-de-170-mdp-para-2014/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/16/moreno-valle-esta-atras-de-la-fractura-de-la-fraccion-del-pri-acusa-edgar-salomon/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/16/moreno-valle-esta-atras-de-la-fractura-de-la-fraccion-del-pri-acusa-edgar-salomon/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/16/llaman-ong-a-crear-frente-contra-la-privatizacion-del-agua/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/16/grupo-mexico-admite-que-cancelo-hidrelectrica-en-olintla-por-rechazo-de-la-comunidad/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/16/grupo-mexico-admite-que-cancelo-hidrelectrica-en-olintla-por-rechazo-de-la-comunidad/
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En el marco de la conmemoración del 60 Aniversario del voto de la mujer en México, el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas presentó al Congreso del Estado una iniciativa de reforma al Código de Instituciones y Procesos 
Electorales (CIPEEP), para imponer a los partidos políticos que postulen a mujeres en el 50 por ciento de 
candidaturas. El mandatario explicó que con su propuesta se busca impulsar la igualdad de género en materia 
electoral en la entidad, de acuerdo con el exhorto que hizo el presidente Enrique Peña Nieto a la Conferencia 

Nacional de Gobernadores (Conago), para garantizar una mayor participación de las mujeres en la vida política 
del país. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c63cbf536891f237e48836d323fbb6be  
 
 

MILENIO  

 Independientes se oponen a ser expulsados del PRI 
Los cinco diputados que abandonaron la bancada del PRI advirtieron que no permitirán que sean expulsados por 

la dirigencia, como lo advirtió Pablo Fernández del Campo Espinosa, líder priista en el estado, quien advirtió que 
el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) ya analiza el caso. Por su parte, la presidenta del Comité Directivo Municipal 
(CDM) del PRI, Claudia Hernández Medina, hizo un llamado a los legisladores para que reconsideren su postura y 
no abandonen la bancada, luego de que el domingo se declararon independientes. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c63cbf536891f237e48836d323f8aece  
 
MILENIO  

 Deben 10 municipios 65.5 millones de pesos a la CFE 
Los ayuntamientos emanados de la coalición Compromiso por Puebla (PAN, PRD, Panal y MC) adeudan 96.11 por 
ciento de la cartera vencida, que por concepto de alumbrado público deben municipios del estado de Puebla con la 

Comisión Federal de Electricidad (CFE). En respuesta a la solicitud de información 1816400093013, la CFE señaló 
a Milenio Puebla que diez ayuntamientos de los 217 de la entidad presentan adeudos al mes de agosto de 2013 
por un monto de 65 millones 566 mil 19.82 pesos. De esa cantidad, siete administraciones municipales emanadas 
de la alianza Compromiso por Puebla, deben 63 millones 16 mil 728 pesos. (Iván Tirzo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f71145e255067f0b1911ff41ad03dd40  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Ofrece RMV en Tehuacán todo el peso de la ley contra malos servidores 
El gobernador Rafael Moreno Valle no tolerará y sancionará con todo el peso de la ley a servidores que maltraten 
a las personas que requieran servicios en instituciones estatales, según lo aseguró en una visita a este municipio. 

Durante la inauguración de la Temporada Gastronómica del Mole de Caderas 2013, el Ejecutivo fue tajante: 
“Quiero mandar un mensaje muy claro a todos los servidores públicos del gobierno del estado de Puebla… 
Debemos tener visualizado que hay jefes y jefas, y que su único jefe no es el gobernador. Sus jefes y jefas son 
todos y cada uno de los ciudadanos, a ellos nos debemos y no voy a permitir de ninguna manera que no se les dé 
el lugar”. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-15/gobierno/ofrece-rmv-en-tehuacan-todo-el-peso-de-la-ley-contra-malos-
servidores  
 

E-CONSULTA 

 Alonso de Moreno Valle presenta casa para pacientes del CRIT 

Con el objetivo de hospedar a los menores y familias procedentes del interior del estado que acuden al Centro de 
Rehabilitación Infantil Teletón a recibir terapias y a pacientes de pediatría  de hospitales públicos, la presidenta 
del Patronato del Sistema Estatal DIF Martha Erika Alonso de Moreno Valle dio a conocer que Puebla será la 

tercera entidad de la República Mexicana que contará con una Casa Ronald McDonald. El inmueble se construirá 
con una inversión de 16 millones de pesos en un terrero de 2 mil metros cuadrados donado por el gobierno del 
estado. Destinan 2 millones para atender a menores en situación de calle (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-15/gobierno/alonso-de-moreno-valle-presenta-casa-para-pacientes-del-crit  
 

E-CONSULTA 

 Bloquean obras de Audi en San José Chiapa 
Un grupo de vecinos de San José Chiapa, liderados por Faustino Coba Alconedo, se apostaron desde el lunes en la 

obra que se realiza para albergar una estación de bomberos y un módulo de seguridad pública. La Secretaría 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c63cbf536891f237e48836d323fbb6be
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c63cbf536891f237e48836d323f8aece
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f71145e255067f0b1911ff41ad03dd40
http://e-consulta.com/nota/2013-10-15/gobierno/ofrece-rmv-en-tehuacan-todo-el-peso-de-la-ley-contra-malos-servidores
http://e-consulta.com/nota/2013-10-15/gobierno/ofrece-rmv-en-tehuacan-todo-el-peso-de-la-ley-contra-malos-servidores
http://e-consulta.com/nota/2013-10-15/gobierno/alonso-de-moreno-valle-presenta-casa-para-pacientes-del-crit
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General de Gobierno indicó que no existe una razón jurídica para la protesta, que se consideró un acto de 
provocación. La dependencia indicó que este tema, de carácter eminentemente laboral, se ha querido resolver al 
margen de la ley, por lo que la SGG invitó a los manifestantes a entablar un diálogo, con el propósito de 
encontrar solución a sus inquietudes y, no obstante las diversas invitaciones que se les han formulado, no han 
mostrado disposición alguna. (Redacción) 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-15/gobierno/bloquean-obras-de-audi-en-san-jose-chiapa  
 

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 ‘Cinco de mayo: La batalla’ aspira al Colón de Oro en Huelva 
La película mexicana “Cinco de mayo: La batalla”, del director Rafa Lara, aspira al Colón de Oro en la 39 edición 
del Festival de Cine Iberoamericano de Huelva, sur de España, que dará inicio el próximo 19 de noviembre. Este 

martes, la organización del certamen cinematográfico adelantó la selección de ocho de los 12 largometrajes que 
competirán por el Colón de Oro en su Sección Oficial a Concurso. Resaltó que se trata de unos títulos entre los 
que nuevamente destacan los autores noveles. “Desde México, el director Rafa Lara regresa al Festival de Cine 
Iberoamericano de Huelva cinco años después de su primera selección en la Sección Oficial a Concurso, con ‘Cinco 
de Mayo: La batalla’ (2013), su cuarto largometraje”, expuso. (Notimex)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/cinco_de_mayo_la_batalla_aspira_al_colon_de_oro_en_huelva#.Ul3Ze-
Wv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Inscripción de 15 pesos para poder correr en el Maratón de Puebla 
Al ser posiblemente uno de los pocos, si no es que el único maratón que no busca fines de lucro, pues cobrarán 15 
pesos de inscripción, y con la participación de poco más de 20 mil corredores, el próximo 24 de noviembre se 

disputará el Maratón Internacional de la Ciudad de Puebla. En conferencia efectuada en el Auditorio de la Comisión 
Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) estuvieron presentes el director del Instituto Poblano del Deporte 
(Inpode), Manuel Youshimatz, y el presidente de la Federación Mexicana de Asociaciones Atléticas (FMAA), 
Antonio Lozano. Al hacer uso de la palabra, Youshimatz Sotomayor señaló que durante muchos años, casi desde 
que se comenzó a disputar esta competencia en la década de los 80, la inscripción era gratuita, "pero en esta 
ocasión cobraremos 15 pesos de inscripción, cantidad que servirá para pagar el chip que portarán todos los 
corredores". (Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/inscripcion_de_15_pesos_para_poder_correr_en_el_maraton_de_puebla#.Ul
3aBeWv5KY  
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 El PRI y su bancada, cuesta abajo en su rodada 
Agoniza la LVIII Legislatura estatal y con ella una de las fuerzas políticas que era considerada, hasta hace algunos 
años, la primera en todo el estado. Lejos quedó aquel PRI unido y rebosante, hoy la bancada de diputados priistas 
se resquebraja y enfrentan una crisis por la decisión de cinco diputados de declararse independientes.   Todo era 
expectativa en salón de Plenos, en donde horas antes se había conmemorado el 60 Aniversario del voto de la 

Mujer en México, poco a poco se fue desocupando tras la presencia del titular del ejecutivo local, para dar paso a 
la instalación del tercer y último periodo ordinario de sesiones. (Iván Viveros) 
http://imagenpoblana.com/2013/10/15/el-pri-y-su-bancada-cuesta-abajo-en-su-rodada  
 

IMAGEN POBLANA  

 Puebla, pionera en los derechos políticos de la mujer 

Aunque la lucha por los derechos de las mujeres a intervenir en asuntos políticos ha estado enmarcada siempre 
por la negación de la mayoría, esta batalla tiene una historia singular en Puebla, entidad considerada como 
conservadora; sin embargo, ha sido la cuna de importantes mujeres revolucionarias que en su momento lucharon 
por dotar de derechos civiles y políticos a las féminas. Fue gracias a la participación activa de Carmen Serdán 
Alatriste, de su madre Carmen Alatriste de Serdán, así como de su hermana Natalia y de su cuñada Filomena del 
Valle, tanto en los días previos a la Revolución Mexicana como en los años que siguieron al estallido social, que la 
intervención femenina en política fue una realidad en Puebla dos décadas antes de que lo fuera en el país. 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-15/gobierno/bloquean-obras-de-audi-en-san-jose-chiapa
http://periodicodigital.com.mx/notas/cinco_de_mayo_la_batalla_aspira_al_colon_de_oro_en_huelva#.Ul3Ze-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/cinco_de_mayo_la_batalla_aspira_al_colon_de_oro_en_huelva#.Ul3Ze-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/inscripcion_de_15_pesos_para_poder_correr_en_el_maraton_de_puebla#.Ul3aBeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/inscripcion_de_15_pesos_para_poder_correr_en_el_maraton_de_puebla#.Ul3aBeWv5KY
http://imagenpoblana.com/2013/10/15/el-pri-y-su-bancada-cuesta-abajo-en-su-rodada


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 16 de Octubre de 2013 

 
 

 16 

(Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://imagenpoblana.com/2013/10/15/puebla-pionera-en-los-derechos-politicos-de-la-mujer  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Busca CP “cachar” a más integrantes de bancada en la próxima legislatura 
El dirigente estatal de Compromiso por Puebla (CP), Germán Jiménez, confirmó que están buscando incrementar 
la representación de su bancada en el Congreso en la próxima legislatura, para lo cual han iniciado acercamientos 

con otros legisladores electos. En la próxima legislatura este partido político contará únicamente con dos 
representantes; por lo tanto, lo que se busca es incrementar la presencia, para lo cual, en estos momentos 

iniciará acercamientos con la diputada electa María Sara Chilaca de San Pedro Cholula, la cual se encuentra 
interesada en integrarse a este nuevo partido político. “No queremos forzar las cosas, queremos que sea una 
inercia natural pero estamos dejando a la conciencia y decisión personal”, comentó. (Angélica Patiño Guevara)  
http://contraparte.mx/busca-cp-cachar-a-mas-integrantes-de-bancada-en-la-proxima-legislatura/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Advierte Moreno Valle que no tolerará negligencia ni maltratos de servidores públicos 
El gobernador Rafael Moreno Valle, dejó en claro que no permitirá negligencia o falta de atención (médica) de los 
servidores públicos a los ciudadanos, al inaugurar el Festival del Mole de Caderas 2013 en Tehuacán. En gira de 

trabajo por ese municipio, advirtió a los funcionarios que actuará con toda ‘firmeza’ como lo hizo recientemente y 
que sancionará con todo el peso de la ley los casos de negligencia o las fallas que cometan. No mencionó 

textualmente el caso de la semana anterior de la mujer de la cual se exhibió –a través de un video- que dio a luz 
en el piso de la recepción del hospital de la mujer de Tehuacán y donde despidió al director del nosocomio, pero el 
discurso lo pronunció en ese marco en dicho municipio. (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/advierte-moreno-valle-que-no-tolerara-negligencia-ni-maltratos-de-servidores-publicos/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Revela Maldonado que concursarán tres notarías en este 2013 

El secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, reveló que antes de que culmine este año estará 
emitiendo un total de tres convocatorias para que interesados puedan concursa por Notarías que dejó vacante la 
administración de Mario Marín Torres. Confirmó que la primera ya se emitió la semana pasada y corresponde al 
Distrito Judicial de Tehuacán, por lo que se analiza en qué otras zonas es factible contar con un Notario. Dijo que 
se hará una revisión exhaustiva antes de aprobar, pues advirtió que no será a la ligera. Según los archivos, son 
un total de seis las notarías que están vacantes y se encuentran en Huauchinango, Acatlán de Osorio, Libres, 

Ciudad Serdán, Xicotepec de Juárez y Zacapoaxtla. (José Romero)  

http://contraparte.mx/revela-maldonado-que-concursaran-tres-notarias-en-este-2013/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Avances importantes en igualdad para la mujer: Rosario Green 
La pelea por los espacios políticos en mujeres es permanente; sin embargo, en 60 años se ha logrado crear 
espacios para lograr la igualdad total entre hombres y mujeres, aseveró la ex secretaria de Relaciones Exteriores, 
Rosario Green Macías. Durante su presencia en Puebla para conmemorar 60 años del voto de la mujer, la actual 
embajadora emérita, detalló que la generalización del sufragio femenino en 1953 instauró a México como un país 

tardío en otorgarles derechos políticos a las mujeres, ya que años anteriores, Estados Unidos y Francia 
reconocieron este derecho años atrás. Sin embargo, aseguró que pese a este atraso, en el país se empezaron a 
registrar logros, ya que se pudo que las mexicanas lograran ejercer la política y no únicamente quedarse en un 
solo papel. (Angélica Patiño Guevara)  

http://contraparte.mx/avances-importantes-en-igualdad-para-la-mujer-rosario-green/  

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se garantiza la igualdad de la mujer en propuestas electorales de los partidos al Congreso 
Entrega reconocimiento a Rosario Green, embajadora emérita de México por sus contribuciones en materia de 
género El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle presentó al Congreso Local la iniciativa para reformar el 
Código Electoral a fin de garantizar una postulación equitativa entre mujeres y hombres a las diputaciones locales 
por los principios de mayoría relativa y el de representación proporcional, para propietarias y suplentes.  Durante 

http://imagenpoblana.com/2013/10/15/puebla-pionera-en-los-derechos-politicos-de-la-mujer
http://contraparte.mx/busca-cp-cachar-a-mas-integrantes-de-bancada-en-la-proxima-legislatura/
http://contraparte.mx/advierte-moreno-valle-que-no-tolerara-negligencia-ni-maltratos-de-servidores-publicos/
http://contraparte.mx/revela-maldonado-que-concursaran-tres-notarias-en-este-2013/
http://contraparte.mx/avances-importantes-en-igualdad-para-la-mujer-rosario-green/
http://www.contraparteinformativa.com/
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la ceremonia del 60 Aniversario del Voto de las Mujeres en México que se llevó a cabo en el Salón de Plenos del 
Congreso de Puebla, el presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) se pronunció a favor de 
consagrar en las leyes los derechos políticos de las mujeres, que en una primera etapa –recordó- fueron 
socavados por una larga cultura de sometimiento y sumisión. (Héctor Gómez)  
http://contraparte.mx/se-garantiza-la-igualdad-de-la-mujer-en-propuestas-electorales-de-los-partidos-al-

congreso/  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Congreso de Puebla gastará 170.6 mdp en 2014 
El Congreso de Puebla incrementó su presupuesto de 1.5% para 2014, lo que significa que tendrá 2.4 millones de 
pesos más que este año, informó el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política,  Mario Riestra 
Piña. Esto lo indicó en entrevista, después que el pleno del Congreso local aprobó por unanimidad un presupuesto 
por monto de 170.6 millones de pesos. El líder parlamentario explicó que por el momento no se  contempla 

incrementar el sueldo de los legisladores. Asimismo, el pleno del Congreso local aprobó el proyecto de 
Presupuesto de Egresos de la Auditoría Superior del Estado (ASE) por un monto de 138.5 millones de pesos. 
(Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45369:congreso-de-puebla-
gastar%C3%A1-1706-mdp-en-2014&Itemid=127  
 

PUEBLA ON LINE 

 Diputados ex priístas aún no han notificado al Congreso su renuncia 
Los legisladores que se declararon independientes renunciaron a la bancada del PRI aún no han enviado de 
manera formal los oficios a  la Secretaría General del Congreso de Puebla para informarlo, por lo que hasta ahora 
continúan como diputados del tricolor aseveró, Gerardo Mejía Ramírez,  presidente de la Mesa Directiva. De la 

misma manera lo indicó el líder del Congreso local, Mario Riestra Piña,  por lo que hasta ahora no se les ha 
notificado de manera formal. Mientras el diputado local priísta, Edgar Salomón Escorza, acusó que detrás de los 
cinco legisladores que se declararon independientes de manera mediática, se encuentra Eukid Castañón secretario 
de la Contraloría y ex subsecretario de Asuntos Políticos de la Secretaría General de Gobierno. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45368:diputados-ex-pri%C3%ADstas-
a%C3%BAn-no-han-notificado-al-congreso-su-renuncia&Itemid=127  

 
PUEBLA ON LINE 

 Zenorina González dice que sigue en el PRI; aunque renunció a bancada en el Congreso 

La diputada Zenorina González Ortega aseveró que no está fuera del PRI aunque haya renunciado a la bancada de 
ese partido en el Congreso de Puebla; y arremetió contra el líder estatal del tricolor, Pablo Fernández del Campo, 
quien manifestó que ella fue expulsada. Aseveró que el que debe irse del PRI es Fernández del Campo por la 
inconformidad de los militantes. Ante su expulsión del tricolor, manifestó: "Eso dice el presidente del PRI, pero el 
PRI en total son aquellos que votaron   por mí en mi distrito (Xicotepec) en segunda ocasión y  ellos deciden si me 
quieren o no me quieren". González negó que haya traicionado a su partido al dejar la bancada del tricolor y 
conformarse en el bloque denominado "Pacto por México", pues hay otros más "traidores". (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45334:zenorina-gonz%C3%A1lez-dice-
que-sigue-en-el-pri-aunque-renunci%C3%B3-a-bancada-en-el-congreso&Itemid=127  
 
 
PUEBLA ON LINE 

 Alonso de Moreno Valle presenta Casa Ronald McDonald para pacientes del CRIT 

Con el objetivo de hospedar a los menores y familias procedentes del interior del estado que acuden al Centro de 
Rehabilitación Infantil Teletón a recibir terapias y a pacientes de pediatría  de hospitales públicos, la presidenta 
del Patronato del Sistema Estatal DIF Martha Erika Alonso de Moreno Valle dio a conocer que Puebla será la 

tercera entidad de la República Mexicana que contará con una Casa Ronald McDonald, la cual se construirá con 
una inversión de 16 millones de pesos en un terrero de 2 mil metros cuadrados donado por el gobierno del 
estado. Alonso de Moreno Valle agradeció a la fundación infantil Ronald McDonald, quienes invertirán 9 millones 
de pesos para la edificación de la casa, además de encargarse de su operatividad, la cual va de los 2 a los 3 
millones de pesos al año. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45353:alonso-de-moreno-valle-presenta-

http://contraparte.mx/se-garantiza-la-igualdad-de-la-mujer-en-propuestas-electorales-de-los-partidos-al-congreso/
http://contraparte.mx/se-garantiza-la-igualdad-de-la-mujer-en-propuestas-electorales-de-los-partidos-al-congreso/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45369:congreso-de-puebla-gastar%C3%A1-1706-mdp-en-2014&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45369:congreso-de-puebla-gastar%C3%A1-1706-mdp-en-2014&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45368:diputados-ex-pri%C3%ADstas-a%C3%BAn-no-han-notificado-al-congreso-su-renuncia&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45368:diputados-ex-pri%C3%ADstas-a%C3%BAn-no-han-notificado-al-congreso-su-renuncia&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45334:zenorina-gonz%C3%A1lez-dice-que-sigue-en-el-pri-aunque-renunci%C3%B3-a-bancada-en-el-congreso&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45334:zenorina-gonz%C3%A1lez-dice-que-sigue-en-el-pri-aunque-renunci%C3%B3-a-bancada-en-el-congreso&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45353:alonso-de-moreno-valle-presenta-casa-ronald-mcdonald-para-pacientes-del-crit&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 16 de Octubre de 2013 

 
 

 18 

casa-ronald-mcdonald-para-pacientes-del-crit&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 Ex obreras de Flex-N-Gate reciben finiquito, año y medio después de su despido 
Sin cesar en su lucha por el respeto a sus derechos laborales al ser despididas injustificadamente en el 2011 por 
la empresa Flex-N-Gate –proveedora de la empresa Volkswagen de México en Puebla-, Sara Ortega Hernández, 
Verónica Carreón Leal, María Rufina González Ángel y Araceli Bárcenas resolvieron el conflicto con el aval de la 
CTM y la delegación federal del Trabajo en Puebla (STPS). Reunidas en las instalaciones de la delegación de la 

STPS con los representantes de la empresa, el líder de la CTM Leobardo Soto, el asesor Uberto Juárez y la 

delegada Vanesa Barahona se entregó el finiquito además de otros beneficios a estas 4 extrabajadoras de dicha 
proveedora. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45350:ex-obreras-de-flex-n-gate-
reciben-finiquito-a%C3%B1o-y-medio-despu%C3%A9s-de-su-despido&Itemid=126  
 
 

PUEBLA ON LINE 

 SGG lanza ultimátum a manifestantes de San José Chiapa 

La Secretaría General de Gobierno (SGG), a través de la Subsecretaría de Asuntos Políticos y Protección Civil, 
informa que un grupo de vecinos de San José Chiapa, liderados por Faustino Coba Alconedo, sin una razón 
jurídica y en un acto de provocación, se apostaron desde el lunes en la obra que se realiza para albergar una 
estación de bomberos y un módulo de seguridad pública. Este tema, de carácter eminentemente laboral, se ha 
querido resolver al margen de la ley, por lo que la SGG invitó a los manifestantes a entablar un diálogo, con el 

propósito de encontrar solución a sus inquietudes y, no obstante las diversas invitaciones que se les han 
formulado, no han mostrado disposición alguna. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45349:sgg-lanza-ultim%C3%A1tum-a-
manifestantes-de-san-jos%C3%A9-chiapa&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Organizaciones piden nombrar inconstitucional a Ley de Agua 

Organizaciones sociales pidieron a los diputados locales y a la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) 
comenzar una acción de inconstitucionalidad por la Ley de Aguas aprobada el pasado 11 de septiembre, ya que 
consideraron que violaría el derecho al agua de los poblanos al otorgar la concesión del servicio a empresas 
particulares; también informaron que el domingo próximo se realizarán marchas para formar amparos colectivos. 

José Luis Nava Alcántara, del Movimiento Agua para Amozoc, dijo durante una rueda de prensa que la Ley de 
Agua del Estado de Puebla sería un política más del gobierno para privatizar los recursos naturales y energéticos, 
lo cual violentaría la resolución 64/292 de la Asamblea General de las Naciones Unidas y el artículo 4 de la 

Constitución Mexicana, donde se refiere que toda persona tiene derecho al agua y que el Estado es quien debe 
garantizarla. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52990&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Organizaciones-
piden-nombrar-inconstitucional-a-Ley-de-Agua  
 
RETO DIARIO 

 Próxima legislatura contará con 2.5 mdp más que actuales diputados 
En el inicio del tercer y último periodo los legisladores turnaron a la Secretaría de Finanzas el proyecto de 
presupuesto anual de egresos del Congreso y de la Auditoría Superior del Estado de Puebla para 2014. El 

presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, detalló que se tiene contemplado 

un incremento de 2.5 millones de pesos al presupuesto del Legislativo para fortalecer sus nuevas áreas. Agregó 
que con ese recurso los próximos diputados ejercerán un presupuesto de 170 millones, 602 mil 662 pesos, y la 
Auditoría Superior del Estado contará con 138 millones, 587 mil 971 pesos. (Agustín Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52989&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Proxima-
legislatura-contara-con-2.5-mdp-mas-que-actuales-diputados  
 

RETO DIARIO 

 Aprueban diputados proyecto de presupuesto anual de egresos del Congreso del Estado y de la 
Auditoria 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45353:alonso-de-moreno-valle-presenta-casa-ronald-mcdonald-para-pacientes-del-crit&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45350:ex-obreras-de-flex-n-gate-reciben-finiquito-a%C3%B1o-y-medio-despu%C3%A9s-de-su-despido&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45350:ex-obreras-de-flex-n-gate-reciben-finiquito-a%C3%B1o-y-medio-despu%C3%A9s-de-su-despido&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45349:sgg-lanza-ultim%C3%A1tum-a-manifestantes-de-san-jos%C3%A9-chiapa&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45349:sgg-lanza-ultim%C3%A1tum-a-manifestantes-de-san-jos%C3%A9-chiapa&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52990&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Organizaciones-piden-nombrar-inconstitucional-a-Ley-de-Agua
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52990&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Organizaciones-piden-nombrar-inconstitucional-a-Ley-de-Agua
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52989&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Proxima-legislatura-contara-con-2.5-mdp-mas-que-actuales-diputados
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52989&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Proxima-legislatura-contara-con-2.5-mdp-mas-que-actuales-diputados
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Los integrantes de la LVIII Legislatura iniciaron el tercer Período Ordinario de Sesiones, correspondiente al tercer 
año de Ejercicio Legal, y aprobaron por unanimidad, el acuerdo que presentaron los integrantes de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política, por el que proponen el Proyecto de Presupuesto Anual de Egresos del Congreso 
del Estado de Puebla; así como de la Auditoría Superior del Estado; ambos para el ejercicio fiscal del 2014. Por 
otro lado, con 32 votos a favor, el Pleno avaló y eligió a la Diputada Dora Luz Cigarroa Martínez como Presidenta 

de la Comisión General de Grupos Vulnerables, en términos de lo dispuesto por los artículos 62 y 100 fracción VII 
de la Ley Orgánica del Poder Legislativo. Asimismo, con 33 votos a favor y una abstención, los miembros de esta 
Soberanía nombraron al ciudadano Jorge Pérez Bravo como Contralor Interno del Congreso Local. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52987&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprueban-
diputados-proyecto-de-presupuesto-anual-de-egresos-del-Congreso-del-Estado-y-de-la-Auditori  

 
RETO DIARIO 

 Padres de la Técnica 54 de Zacachimalpa denuncian desfalco del director 
Padres de familia de la Secundaria Técnica 54, ubicada en junta auxiliar de San Pedro Zacachimalpa, bloquearon 
la Carretera a Valsequillo, rumbo a Los Ángeles Tetela, para protestar contra los malos manejos de recursos del 

director, Zósimo Severiano Coeto, y del comité de padres de familia anterior, quienes, presuntamente, habrían 
desfalcado a la escuela por más de 80 mil pesos. De acuerdo con una de las madres de familia, quien prefirió no 
dar su nombre por temor a represalias contra sus hijos, hay notas de restaurantes y bares por más de 13 mil 
pesos que el director quiere que se metan como gastos escolares, cuestión que molestó a los padres, porque con 
esos recursos sumarían casi 100 mil pesos los gastos injustificados. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52986&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Padres-de-la-

Tecnica-54-de-Zacachimalpa-denuncian-desfalco-del-director  
 

INFORMACION NACIONAL  

 
 

 
EL UNIVERSAL  

 Lograr la paz puede tardar varias administraciones: EPN 
El presidente Enrique Peña Nieto reconoció que pueden pasar varias administraciones para lograr que la seguridad 
en el país mejore, aunque confió en que los esfuerzos de su gestión contribuyan a crear un México en paz. 
Durante su discurso, el mandatario dijo que el tema se ha convertido en una de las principales demandas de los 
habitantes, lo que ha que llevado al gobierno federal a crear una agenda específicamente para el rubro. “Lograr 
que el Estado de derecho prevalezca en toda la geografía nacional es un desafío mayor que seguirá exigiendo del 

Estado mexicano: tiempo, determinación y amplios recursos materiales y humanos. Pero que no haya duda…”, 

dijo Peña Nieto durante su participación en el foro de seguridad organizado por Causa en Común. (Marcos 
Muédano) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/seguridad-tardara-en-lograrse-dice-epn-43241.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Llevan a límite salida a crisis en EU; riesgos para México 

Líderes demócratas y republicanos en el Senado estadounidense trabajaban anoche en un acuerdo para reabrir el 
gobierno y ampliar el techo de la deuda de Estados Unidos, antes del jueves, luego de que fracasara el miércoles 
un intento de la Cámara Baja para someter a votación su propio plan. Asesores del Senado dijeron que no 
esperaba que ayer se anunciara un acuerdo. Los legisladores aseguraron que un pacto estaba cerca, pero que 
existían detalles que se debían trabajar. El acuerdo en el Senado permitiría extender la autoridad de 
endeudamiento del gobierno hasta el 7 de febrero y reabrir rápidamente las agencias federales que han 
permanecido cerradas desde el 1 de octubre. (Redacción) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/senado-de-eu-juega-carta-final-en-deuda-
43242.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Refuerzan candados a labor de cabilderos 
La Cámara de Diputados aprobó modificaciones a su reglamento interno para restringir la labor de los cabilderos 
en San Lázaro y prohibir que los legisladores reciban “dádivas” —en especie o efectivo— por parte de los 
negociadores de empresas privadas para influir en las decisiones legislativas. El dictamen —que fue aprobado por 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52987&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprueban-diputados-proyecto-de-presupuesto-anual-de-egresos-del-Congreso-del-Estado-y-de-la-Auditori
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52987&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprueban-diputados-proyecto-de-presupuesto-anual-de-egresos-del-Congreso-del-Estado-y-de-la-Auditori
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52986&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Padres-de-la-Tecnica-54-de-Zacachimalpa-denuncian-desfalco-del-director
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52986&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Padres-de-la-Tecnica-54-de-Zacachimalpa-denuncian-desfalco-del-director
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/seguridad-tardara-en-lograrse-dice-epn-43241.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/senado-de-eu-juega-carta-final-en-deuda-43242.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/senado-de-eu-juega-carta-final-en-deuda-43242.html
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unanimidad con 457 votos— también va contra el tráfico de influencias y establece que ningún familiar de los 
diputados —hasta en cuarto grado— ni su personal de apoyo podrán realizar trabajo de cabildeo en San Lázaro, lo 
que incluye a padres, hijos, hermanos, abuelos, nietos, tíos, e inclusive primos.  (Horacio Jiménez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/acotan-en-la-camara-labor-de-cabilderos-
43240.html  
 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Ardelio, un dolor de cabeza para Peña 
Tal como lo comenté ayer, durante la comparecencia del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 
Chong, un grupo de diputados panistas cuestionaron el desempeño del titular del Instituto Nacional de 
Migración, Ardelio Vargas, por toda la corrupción que impera en esa dependencia, donde los delegados 

estatales no cumplen con los perfiles necesarios para desempeñar sus cargos con eficiencia.  
El exfuncionario morenovallista se convirtió en una auténtica piedra en el zapato del Gobierno Federal.  
Desde marzo dimos a conocer las anomalías que las autoridades pasaron por alto y ahora tienen que pagar los 
platos rotos por no actuar a tiempo ante la escalada de denuncias periodísticas que se realizaron en Puebla y a 
nivel nacional.  
A continuación, retomo la columna del miércoles 13 de este año, donde se exponen las corruptelas en la 

dependencia.  
Contracara 
13 de marzo de 2013 
Ardelio vuelve a las andadas 
Uno de los nombramientos que más problemas le ha causado al presidente Enrique Peña Nieto es el de Ardelio 
Vargas Fosado como titular del Instituto Nacional de Migración. 
Su largo y negro historial como represor provocó que tanto en el Senado de la República como en la Cámara de 

Diputados un grupo de legisladores exigiera la renuncia del exsecretario de Seguridad Pública morenovallista.  
El principal señalamiento en contra de Vargas Fosado se remonta a su participación activa dentro del violento 
operativo en Atenco, el cual parece marcar el currículum de este personaje, quien confirmó todo lo que de él se 
decía al ordenar diversos operativos con acciones represivas en común, los cuales fueron ampliamente 
documentados en las páginas de Intolerancia Diario.  
Pese a todos sus antecedentes, Ardelio Vargas se ha mantenido firme en su nuevo cargo, sin que la 

inconformidad de los legisladores federales haya surtido efecto hasta esta fecha.  

Sin embargo, una nueva serie de abusos e irregularidades han marcado los primeros 100 días de Ardelio 
Vargas en el Instituto Nacional de Migración, las cuales seguramente reforzarán la exigencia de los diputados y 
senadores. Veamos.  
Por increíble que parezca, Vargas Fosado nombró a Segismundo Doguin Garay como el coordinador general de 
delegados del INM.  
Hay que recordar que Doguin ocupó la Subsecretaría de Seguridad Pública en Puebla, bajo el mando directo del 

propio Ardelio.  
Es el mismo personaje que se escucha en una grabación difundida en Intolerancia, donde reporta desde el 
operativo en Chignahuapan haber agredido a un grupo de periodistas, a lo que su jefe le ordena “mandarlos a 
chingar a su madre”.  
Pero la historia no termina ahí. 
Resulta que Ardelio Vargas, en su calidad de comisionado del Instituto Nacional de Migración, nombró a 
algunos delegados, entre ellos el del estado de Coahuila.  

¡Y sorpréndanse!  
El nuevo delegado obedece al nombre de Segismundo Doguin Martínez, tal y como lo revelan diversas notas 
periodísticas publicadas en ese estado norteño y el propio portal de internet del INM.  
Así como se lee.  
El coordinador general de delegados, Segismundo Doguin Garay, nombró a su hijo y le asignó uno de los 
estados fronterizos más peleados del país. 
No se necesita ser un genio para comprender las verdaderas razones de colocar en esa importante posición al 

hijo de su principal colaborador.  

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/acotan-en-la-camara-labor-de-cabilderos-43240.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/acotan-en-la-camara-labor-de-cabilderos-43240.html
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Este flagrante caso de nepotismo confirma las irregularidades y los excesos que siempre han caracterizado a 
Ardelio Vargas.  
También en Puebla el nepotismo en la Secretaría de Seguridad Pública imperó durante la era del exfuncionario 
morenovallista, hoy peñista. 
Una más de Ardelio 

Otro escándalo en el INM se dio en Puebla, cuando se conoció el nombre de la que será la nueva delegada, la 
cual labora como encargada de despacho.  
Sin tener la menor experiencia en el tema migratorio, Ardelio Vargas nombrará a su asistente personal, Carla 
Morales Aguilar.  
Esta mujer arribó a la Secretaría de Seguridad Pública por ser hija de su compadre, el notario Jorge Morales 

Obregón (qepd), para desempeñar el puesto de asistente personal.  
Con nulos méritos “profesionales” la ahijada fue nombrada delegada en Puebla, rompiendo con el discurso del 

nuevo gobierno federal respecto a los méritos y preparación que deben tener los nuevos delegados.  
En nada ayuda este personaje al intento del nuevo gobierno de cambiar la imagen de corrupción de los 
funcionarios federales. 
Por eso estamos como estamos. 
Hasta aquí, la obligada cita. 
Una de las funciones del periodismo consiste en evidenciar las anomalías e irregularidades de las autoridades. 
Sin embargo, éstas hacen caso omiso a las denuncias publicadas. Y en el pecado llevan la penitencia. 

¡Que conste que se los dije! 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2694 

 
(Sapiens 2.0/Cirilo Ramos) 

 
La pobreza, in crescendo 
Con motivo del Día Internacional para la Erradicación de la Pobreza, que se conmemora el 17 de octubre —
decretado en 1993 por la Asamblea General de las Naciones Unidas—, el INEGI público algunas cifras 
reveladoras.  

1. Durante el período de 2010 a 2012 disminuyó la proporción de población en pobreza multidimensional, pues 
pasó de 46.1 a 45.5 por ciento.  
2. En cuanto a la concentración de la pobreza multidimensional extrema en el país, nueve entidades tienen una 
proporción de pobres extremos superior al promedio nacional. Sobresalen Chiapas, Guerrero y Oaxaca, a las 
que se suman Puebla (17.6%), Michoacán (14.4%), Veracruz (14.3%), Tabasco (14.3%), San Luis Potosí 
(12.8%), Nayarit (11.9%), Campeche (10.4%) e Hidalgo (10.0%), como las entidades con porcentajes de 

pobreza extrema mayores al promedio nacional (9.8%). 
3. Diez entidades concentran 74.7 por ciento de la población en pobreza extrema. Chiapas es la entidad con 

mayor proporción de pobres extremos: 14.1 por ciento de los pobres extremos nacionales, le siguen entidades 
como Veracruz (9.7%), Guerrero (9.2%) y Puebla (9.1%), que aportan proporciones significativas al total de 
pobres extremos nacionales.  
En conclusión, la Puebla morenovallista sigue generando pobres extremos. A diferencia del promedio nacional, 
que en el últimos años disminuyó la proporción de población en pobreza multidimensional, pues pasó de 46.1 a 

45.5 por ciento.   
¿Así o más claro? 
Visos de ingobernabilidad generalizada en el PRI  
En los últimos dos años, el PRI local entró en una espiral de ingobernabilidad que amenaza con pulverizarlo en 
manos de diferentes tribus, muy al estilo de la izquierda poblana.  
Hasta el momento, la dirigencia estatal ha sido incapaz de aplicar los estatutos y meter en orden a los 
militantes traidores y grupillos que, sintiéndose redentores del priismo, buscan controlar ese partido. 

Para muestra un botón.  
La noche del pasado lunes 14 de octubre, un grupo inconforme tomó las instalaciones del PRI municipal de 

Tehuacán para exigir la restitución de Jacobo Aguilar en la presidencia del tricolor.  
Todo se generó cuando Jacobo Aguilar fungía como presidente de ese partido, antes del proceso electoral de 
2012. Desde su posición generó divisionismo porque quería la candidatura a la presidencia municipal de 
Tehuacán.  

Para desactivar el conflicto, la dirigencia estatal le exigió retirarse del cargo para hacer la contienda equitativa. 
Solicitó licencia y el Comité Estatal envió a Roberto Contreras como presidente delegado y los resultados fueron 
positivos para el tricolor al ganar la presidencia municipal. 
El protagonismo de Jacobo Aguilar jugó en dos bandas:   
1. Impuso regidores, entre ellos Pioquinto Apolinar y su hermano. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2694
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2. Trabajo en contra del PRI en la pasada elección.  
Después de las elecciones, con el respaldo de algunos sectores y organizaciones priistas, exigieron la 
reincorporación de Jacobo al cargo del presidente de partido, ya que este grupo no le conviene que Roberto 
Contreras abone a la unidad.  
Ante esta situación, Jacobo Aguilar sacó a todos los que estaban trabajando en las oficinas del partido en forma 

regular, como el Organismo de Mujeres, el Movimiento Territorial y la CNOP. 
Y la dirigencia estatal aún no toma cartas en el asunto. 
Y como esta historia, proliferan otras en los comités municipales. 
¿Hasta cuándo vendrá el orden? 
Y sigue la mata dando… 

Ayer, en el noticiero 24 Horas Internacional, de Televisión Española, se retomó el caso de la señora que dio a 
luz en el moderno Hospital de la Mujer de Tehuacán. 

Noticia catalogada por TVE como alarmante a nivel internacional, quien concluyó en que los hospitales de 
Puebla carecen de médicos y recursos.  
Ver para creer.  
El morenovallismo sigue catapultando a Puebla como una estado con serias carencias sociales. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2695 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Además del payaso de las cachetadas, en el PRI también hay bufones 

Aprovecha la coyuntura lanzándose contra el contralor acusándolo de estar detrás de los cinco diputados 
traidores al tricolor. Imberbe, no comprende que lo único que hace es engrandecer el mito de Eukid Castañón 
como el “Operador Fantasmal” del gobernador, ubicuo y omnipresente. Si no es cierto que operó la renuncia de 

los desertores, seguramente querrá que lo siga diciendo 
El esperpento en que se ha convertido el PRI poblano arranca con Pablito Fernández del Campo, el payaso de 
las cachetadas, pero no termina ahí. Al proceso de degradación contribuyen personajes de alto y bajo 
calibre que imponen sus agendas personales más allá de los intereses de su propio partido. El dirigente estatal 
es un reflejo de la podredumbre, pero no es el único. Por aquí y por allá se les ubica en su miseria. 
Interesante es el caso de Edgar Salomón Escorza: principal porrista del gobernador Rafael Moreno Valle, 
vanagloriado de su cercanía entre 2011 y 2012 cuando se ufanaba de su alianza con el grupo en el poder, 

ahora los abomina a consecuencia de la humillante derrota que le propinaron en las elecciones intermedias en 
su fallido intento por gobernar San Martín Texmelucan. Sus oportunistas declaraciones en contra de Eukid 
Castañón lo retratan fielmente: primero tapete, luego intento de opositor, finalmente resentido.  

El viaje interior del joven texmeluqueño refleja fielmente sus ansiedades presentes. Luego de ser uno de los 
priistas que se salvó del desastre en 2010, comenzó a beber los vientos por el gobernador Moreno Valle, a 
quien no en pocas ocasiones llamó su “maestro en la política”. Su enorme vocación de tapete provocó que 

el régimen volteara a verlo. Decidieron utilizarlo: a la salida de José Luis Márquez, con el beneplácito del 
gobernador, se convirtió en el coordinador parlamentario del PRI y, por tanto, ocupó a lo largo del 
2012 la presidencia de la Junta de Coordinación Política. A sus escasos 30 años se mareó en el ladrillo.  
Fue un intercambio benéfico para ambas partes. Como en política lo que cuesta dinero cuesta barato, desde el 
morenovallismo sufragaron su cada vez más caro estilo de vida. A cambio, Edgar Salomón Escorza dejó 
pasar todas las iniciativas y movimientos que le interesaban al régimen: desde la designación 
ventajosa en los órganos electorales como el IEE y el TEEP, así como la aprobación de las polémicas 

candidaturas comunes entre partidos políticos, que en ese entonces nadie vio con peligro. 
Así, Salomón Escorza se convirtió en el tonto útil al interior del PRI. Un caballo de Troya barato, muy 
barato, porque solamente costó dinero. El joven diputado de alguna forma fantaseó que el régimen lo apoyaría 

a llegar a la alcaldía de San Martín candidateado por el PRI. En su mente, sólo en su mente, “se la debían”. 
Por eso fue una justicia poética que, ya postulado por el tricolor pese a las dudas que generaba en el CEN, 
fuera víctima de las candidaturas comunes que él había dejado pasar como coordinador parlamentario del 
partido.  

Ya en otras ocasiones hemos subrayado que el triunfo del morenovallismo en 23 distritos electorales y cuando 
menos 90 alcaldías fue resultado de una sofisticada ingeniería electoral instrumentada a través de la figura 
de candidaturas comunes a través de los partidos Pacto Social de Integración (PSI) y Movimiento 
Ciudadano (MC) que, dependiendo de la geografía electoral, cumplieron diferentes funciones. Es decir, no 
solamente sirvieron para sumar votos a los candidatos de “Puebla Unida” a la alcaldía de la capital y las 26 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2695
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diputaciones, sino para dividir al tricolor en la batalla por las presidencias municipales. 
La obra de arte, la reliquia que permanecerá años en el manual de la sofisticación electoral, es el caso de 
San Martín Texmelucan. Durante más de dos años Edgar Salomón Escorza fue un aliado eficiente del 
régimen que recibió todo el apoyo gubernamental para posicionarse en la batalla por la alcaldía e incluso se le 
apuntaló en su guerra contra Carlos Sánchez. Pero a la mera hora, con el cambio de la marea, Salomón 

Escorza se les volteó. Y el aspirante panista mejor posicionado nada más no daba para competir. San Martín 
Texmelucan, pues, se daba por perdido en el war room del morenovallismo. 
Pero entonces vino la genialidad: fuera de la órbita morenovallista había un perfil prometedor, 
el empresario Rafael Núñez postulado por el PT. Eukid Castañón, la “Amenaza Fantasma”, operador estrella 
del morenovallismo, buscó seducirlo. Aceptó jugar para el régimen pero puso como condición seguir siendo 

postulado por el PT. Increíblemente, gracias al esquema de las candidaturas comunes, la megacoalición 
morenovallista se adhirió al Partido del Trabajo con Rafael Núñez desdeñando a todos los aspirantes panistas 

de la región porque se trataba del único personaje con capacidad para competirle a Edgar Salomón Escorza. 
Así, en un municipio y un distrito que se daba por perdido, al final se ganó. 
Salomón Escorza no digiere todavía su derrota. No lo hace en el PRI, donde reclama espacios como una 
delegación federal “porque se la jugó” y le fue leal al partido. Nadie le hace caso pese a su 
constante lagrimeo. Tampoco perdona a Eukid Castañón, a quien hace responsable de la derrota por su 
brillante operación en la postulación de Rafa Núñez y la candidatura común con el PT. Por eso aprovecha la 
coyuntura lanzándose contra el contralor acusándolo de estar detrás de los cinco diputados traidores al 

tricolor. Imberbe, no comprende que lo único que hace es engrandecer el mito de Eukid Castañón como el 
“Operador Fantasmal” del gobernador, ubicuo y omnipresente. Si no es cierto que operó la renuncia de los 
desertores, seguramente querrá que lo siga diciendo.  
El problema principal es que Salomón Escorza no digiere su derrota, pero en su fuero interno. Sabe que fue 

utilizado por el morenovallismo para traicionar a su partido y que a cambio recibió unas cuantas monedas de 
plata que ya dilapidó. Como escribe Mario Puzzo, son los traidores los que nunca se perdonan a sí 

mismos. En lugar de convertirse en una figura respetable, es una más de las figuras circenses que tiene 
postrado al tricolor en Puebla. Un bufón, vaya. ¿Así quieren salir del hoyo? 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/30453-ademas-del-payaso-de-
las-cachetadas-en-el-pri-tambien-hay-bufones 

 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 
 
La fábula de los cinco flojos y tontos 

Quisieron ser reconocidos por su valentía y honor, pero serán recordados como traidores, entreguistas, 
vendidos, mentirosos y flojos en los anales legislativos del estado. Hoy que les dieron hasta con la cubeta al 
quinteto de diputados locales que migraron del PRI, hacia tierras muy lejanas, debe quedarles claro que nadie 
les extrañara ni les llorará por la sencilla razón de que no se lo merecen. 

La diferencia entre un buen y un mal diputado está en su valía, definitivamente. En lo que representa. Allí está 
el meollo del asunto. Su kilataje pues. ¿Qué sabe?, ¿cuánto sabe?, ¿y cuál es su aporte social, educativo, 
cultural y político? Sin embargo cuando nos hacemos esas preguntas y miramos a los que tenemos sentados en 

las curules, echándose sus galletas con café, nos damos cuenta que estamos jodidos.  
Bastó una simple ojeada a las perlitas de los legisladores que se fueron del tricolor: Juan Manuel Jiménez, 
Ramón López Campos, Iván Conrado, Zenorina González y Elvia Suárez para corroborar lo que de antemano 
sabíamos, que dentro del Congreso del Estado nomás han estado estos últimos años para levantar el dedo y 
cobrar sus quincenas, igual que muchos pares suyos de diferentes partidos. 
Tontos que son. Los políticos no siempre piensan lo que hacen. Aprendamos de los animales salvajes que 

pastan en manada. ¿Lo hacen porque son muy amigos? No. ¿Por qué comparten sus flatulencias? Tampoco. 
¿Porque les gustan los mítines al aire libre? Menos. Lo hacen sencillamente porque juntos son menos 
vulnerables a los depredadores. Y se entiende que tienen más chance de sobrevivir.  
La idea de los cinco flojos y tontos de querer propinarle un duro golpe a su partido con su salida fue pésima. Y 

trataré de explicar brevemente por qué. Si Melquiades Morales, Ana Teresa Aranda, Miguel Barbosa, Francisco 
Fraile, Blanca Alcalá, Enrique Doger o Javier López Zavala migraran de sus partidos de origen a otro, eso sí 
sería considerado un gancho al hígado, pero que lo hagan cinco fulanitos sin pena ni gloria, la verdad que no 

significa nada. Ni un rasguño, ni un moretón, ni un pellizco.  
Y lo peor del caso, para el quinteto de flojos, es que aunque se autodenominen diputados “independientes” o 
“ciudadanos” no lo son. Lo que no hace falta encontrar en ningún articulado, ley o reglamento. No, porque 
provienen de las filas de un partido político y por esa razón son políticos, no ciudadanos; ni tampoco pueden 
ser independientes, porque al no cuestionar ni votar las iniciativas del gobernador los vuelve dependientes del 
Poder Ejecutivo. En otras palabras son gente: vendida, maiceada, entregada e incondicional del inquilino de 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/30453-ademas-del-payaso-de-las-cachetadas-en-el-pri-tambien-hay-bufones
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/30453-ademas-del-payaso-de-las-cachetadas-en-el-pri-tambien-hay-bufones
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Casa Puebla, como otros. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/30432-la-fabula-de-los-cinco-
flojos-y-tontos 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

El PRI reaccionó, aunque usted no lo crea 
Aunque usted no lo crea, el comité nacional del PRI reaccionó en menos de 48 horas, a la renuncia de cinco 
diputados locales que pasaron a ser independientes y que se unieron al también ex priista Alejandro Oaxaca, y 
piden ser considerados como fracción parlamentaria independiente. 

Su reacción fue un poco tardía: expulsó a quienes antes de la expulsión, ya se habían ido. De todos modos la 
declaratoria de expulsión impedirá que en el futuro —como ha ocurrido muchas veces— los priistas vuelvan al 
redil cuando vean las condiciones favorables a sus intereses. 

Dicen que allá por los años 50, un prestigiado abogado que llevaba un caso en el que la Iglesia católica tenía 
especial interés, fue ex comulgado por el arzobispo de entonces, uno de los hermanos Márquez y Toriz, pues él 
era defensor de la parte contraria, y ganó.  
Cuentan quienes lo vivieron, que hubo una ceremonia de esas en la catedral para impresionar a los fieles, y 
que la noticia tuvo mucha difusión.  
El abogado, no recordamos su nombre, respondió al día siguiente con un desplegado periodístico a toda plana y 
con un breve texto: “me he enterado de que fui expulsado de una Iglesia, a la que por propia voluntad he 

dejado de pertenecer hace ya mucho tiempo”. 
En el caso de los diputados no ha pasado mucho tiempo, pero la expulsión se realizó cuando ellos por propia 
voluntad ya se habían ido.  

Dicen personas enteradas, que el PRI ya está tomando en serio, a nivel nacional, la formación de cuadros. Pero 
al parecer no le hacen mucho caso ni a la historia de México, ni a la historia del partido y se les va en 
cuestiones de “creación de imagen”, “mercadotecnia política” y otras gringadas. Por eso todos los partidos 

están como están y los políticos, salvo excepciones, no pasarían una evaluación, como la que se pretende 
hacer a los maestros. 
La rebelión de los estados 
Parece que ya les cayó el veinte a los estados que integran la Federación. El objetivo de la reforma 
electoral es acabar con el federalismo y hacer de México un país centralista.  
Teniendo un organismo macro para organizar y realizar los procesos electorales en todo el país, ¿van a mejorar 
las cosas realmente o a empeorar? 

Para empezar, como ya lo hemos dicho, cada estado tiene sus propias características sociales, políticas, 
económicas, culturales y hasta raciales. 
Cómo un monstruo electoral, como el que se pretende crear, va a resolver los problemas de cada entidad. Los 
que están contra el proyecto, presentaron un ejemplo: desde 1988 existen en el estado de Chiapas 12 nuevos 

municipios, de los que el IFE no tiene cartografía electoral, imagínese cuando tenga el control también de las 
elecciones locales. 
Parece que lo que se pretende es crear un gran centro burocrático para manejar las elecciones a voluntad del 

gobierno central, ya no de la República. 
El centralismo ya era inconveniente desde el siglo XIX, cuando el país tenía poco más de 10 millones de 
habitantes, imagínese ahora que somos más de 100 millones. Va a ser un desastre. 
¿Se imagina usted a un presidente Fox o Calderón, al frente de todo ese aparato electoral? 
La Unión Soviética tuvo su desplome en los años 90, por su enorme burocratismo derivado del centralismo de 
su gobierno. 

Una prima de este columnista, ya fallecida, doctora en Historia, y de izquierda, creo que a veces recalcitrante, 
fue a su adorada Unión Soviética y a su regreso fui, en la ciudad de México, a comer a su casa y le pregunté 
qué le había parecido la URSS y su respuesta fue inmediata: “haz de cuenta que es un Seguro Social, 
grandotototote”.  

¿Eso es lo que se quiere hacer del Instituto Electoral?  
También en Puebla 50 % de mujeres  
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, anunció ayer en el Congreso  local, su decisión, por 

convicción propia, de unirse a la propuesta del presidente Enrique Peña Nieto, de hacer participar a 
la mujer en la vida política y social del estado y del país, mediante la obligación de los partidos, de 
proponer candidaturas femeninas en el 50 por ciento de los puestos de elección popular. 
El mandatario y su esposa Erika Alonso de Moreno Valle, estuvieron en el palacio legislativo ayer en la mañana, 
para inaugurar una exposición fotográfica relacionada con la participación de las mujeres, desde hace 60 años, 
en las elecciones de nuestro país. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/30432-la-fabula-de-los-cinco-flojos-y-tontos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/30432-la-fabula-de-los-cinco-flojos-y-tontos


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 16 de Octubre de 2013 

 
 

 25 

Las fotografías son de nuestros colegas fotorreporteros Abraham Paredes, José Díaz y Andrés Lobato.  
Ahí mismo en el Congreso, se hizo un reconocimiento a doña Rosario Green por su intensa carrera diplomática. 
Doña Rosario fue secretaria de Relaciones Exteriores en el gobierno de Ernesto Zedillo y ha sido embajadora de 
México en varios países. Ahora es embajadora emérita. 
El gobernador fue ayer a la ciudad de Tehuacán, para inaugurar la Feria del Mole de Caderas, que se espera 

lleve a “la ciudad de las granadas”, durante la temporada, a 15 mil visitantes nacionales y extranjeros con la 
consecuente derrama económica para la población.  
Ahí pidió a los trabajadores del gobierno del estado brindar atención y buen trato a todo el público, sea rico o 
pobre, sea de la condición económica y social que sea, todos tienen derecho a ser atendidos con eficacia y con 
comedimiento. Quien no lo haga así, no tiene cabida en el actual gobierno, señaló.  

La dirigencia del sindicato de burócratas  
Los trabajadores al servicio del gobierno del estado están ya en plena campaña para renovar al 

comité directivo de su sindicato.  
Hay 14 angelitos y angelitas que aspiran a la dirigencia estatal. Diez son del grupo que actualmente está en el 
poder y que encabeza Héctor Posadas y cuatro dicen ser independientes.  
Don Héctor afirma que espera que para cuando se instale el comité electoral, el viernes 25 del actual, ya haya 
acuerdos para presentar una planilla de unidad, pero los cuatro grupos independientes, dicen que “nanay”. 
Ellos quieren que la elección sea democrática y que si bien 14 planillas son muchas, que haya acuerdos entre 
los grupos para conformar dos o tres, pero que haya competencia y participación democrática de todos. 

Las planillas que se dicen independientes las encabezan Martha Rodríguez Salinas, Laureano Galindo, Miguel 
Ángel Carreón y Hugo Valencia.  
En las 10 planillas restantes figuran como candidatos Francisco Valencia, Leticia Sánchez Estévez, Rufino 
Rodríguez Soledad, Carlos Castro, Marco Antonio Manzano y Juan C. Ruiz, entre otros.  

Lo de la planilla única no será fácil, aunque en eso esté de acuerdo, dicen, el secretario general de Gobierno, 
Luis Maldonado Venegas, pues las bases no lo aceptan. Por eso los independientes tienen mucha simpatía entre 

los trabajadores, porque se oponen a ello. Ya veremos cómo se pone esto. Por el momento las cosas están 
tranquilas. 
Homenaje a Jiménez Morales 
Mañana jueves, muchos de quienes fueron colaboradores de don Guillermo Jiménez Morales, 
durante el gobierno estatal que presidió, le ofrecerán una comida con el fin de reconocer la labor 
que como jefe del Ejecutivo estatal realizó, durante el sexenio que le tocó presidir. 
Están organizando este acto Jaime Alcántara Silva, Óscar Aguilar González y Javier Gutiérrez Téllez. 

Entre los asistentes se encuentra el doctor Darío Maldonado, el contador público Joaquín Fernández, el profesor 
Moisés Carrasco Malpica, el diputado Jesús Morales Flores, el periodista Mauro González Rivera, el también ex 
gobernador Melquiades Morales Flores, el licenciado Efraín Trujeque, y muchos más que ocuparon puestos de 
responsabilidad durante su gobierno. 

Notas breves: la actual legislatura del Congreso local puede ser calificada de histórica, sin duda su 
trabajo dejó mucho qué desear, más que ninguna otra. En los tiempos del PRI hegemónico había un simulacro 
de discusión entre los diputados priistas, que eran todos, sobre las propuestas y proyectos de ley que les 

llegaban. Los diputados de esta legislatura fueron los que menos discutieron, los que menos analizaron, los que 
con mayor facilidad aprobaron, los que más solicitaron licencia para irse de campaña para una diputación 
federal o para una presidencia municipal, los que más anduvieron de saltimbanquis de un partido a otro y en 
los que cinco, cinco diputados priistas de golpe, renunciaron a su partido y se declararon independientes, por 
puro interés personal. Puede decirse que nunca antes un Congreso del estado tuvo tantos cambios de 
diputados como éste. Prácticamente todos los suplentes tuvieron su oportunidad… Nos informan que hay 

graves problemas en el PRI de Tehuacán y que las oficinas del comité municipal de esa ciudad, la segunda 
más importante del estado, fueron tomadas por militantes descontentos. Bueno, el PRI de Tehuacán nunca ha 
sido “una perita en dulce”. Desde los tiempos de la “dictadura perfecta”, el priismo tehuacanero estaba tan 
dividido como el PRD nacional y local. Fue el primer municipio importante de la entidad donde el PRI perdió la 
presidencia municipal a manos del PAN. También perdió la diputación federal con la ayuda de don Amador 

Hernández. Se tuvo que repetir el proceso para que ganara el candidato del “líder”. Bueno, pues ahora han 
resurgido las broncas entre los priistas, lo que agrava la situación general del PRI, ya de por sí difícil…Delfino 

Flores Melga, un viejo luchador social, con casi 90 años de vida, pero activo, fue acusado de despojo y 
detenido por la Policía. No es la primera vez que se le detiene, varias veces ha estado en la cárcel por rescatar 
terrenos abandonados, a los que después les salen dueños. Cuando se aclaran las cosas legalmente, don 
Delfino sale libre, sonriente y dispuesto a seguir luchando, pues esos terrenos, todos, han sido para que 
muchos pobres de solemnidad tengan su propio espacio para vivir. Él tiene la casa que le dejó su mamá, que 
murió hace unos cinco años, con más de 100 años de edad. No se ha aprovechado de la situación, no tiene otra 
propiedad que su casa. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 16 de Octubre de 2013 

 
 

 26 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/30435-el-pri-reacciono-aunque-usted-no-
lo-crea 

 

 
 
(En Punto) 
 
Frente a la ineficiencia, las salidas ocurrentes. 
El gobierno municipal de Puebla reincorporó el programa de recompensa, por 150 mil pesos, para quienes 

aporten pistas que den con la captura de las bandas delincuenciales que han venido asaltando a 
cuentahabientes de prácticamente todas las firmas bancarias. 
"Le estoy pidiendo al secretario (que) no se lance el programa con la pura recompensa. Lo que queremos es 

anunciar un programa completo que permita orientar al ciudadano, y en colaboración con las instituciones 
bancarias, de cómo hacer esos retiros de efectivo, además de esas previsiones con base en el modus operandi 
de los asaltantes", expuso el edil Eduardo Rivera Pérez al hacer el anuncio, apenas dos meses después de que 
fuera puesto en marcha el primer programa de recompensa con un monto de 100 mil pesos. 
La medida es buena, sin duda. 
Refleja el interés de la autoridad municipal por ponerle freno a un problema social que ha crecido 
exponencialmente. 

No obstante, también refleja la desesperación frente a la ineficacia de las tareas tradicionales de prevención. 
Las autoridades no han podido con las bandas de asaltantes a cuentahabientes. 
Y hay que decirlo, desde otro ámbito del sector público tampoco se ha podido dar con sus integrantes y 
meterlos a la cárcel. 

*** 
Un grupo de padres de familia y profesores, preocupados por la educación de sus hijos, ha decidido ayudar en 
las labores de investigación que han emprendido las autoridades educativas y el INEGI para desenmascarar 

"aviadores", esos raros y privilegiados especímenes que sólo se dan en el magisterio, que cobran sin trabajar 
gracias al cobijo de poderosos padrinazgos. 
Según la denuncia, es el Centro Escolar José María Morelos una institución en la que existen varias decenas de 
profesores que están en lista y en nómina, que cobran sus quincenas puntualmente pero que nunca se 
presentan a laborar. 
El problema, explicaron, data del año 2000 y hasta el momento no ha sido solucionado. 

Este es un buen dato para Jorge Lozoya Legorreta y José Alarcón Hernández, quienes desde sus posiciones de 
titular de la SEP estatal, el primero, y delegado de la SEP federal, el segundo, están preocupados y ocupados 
en frenar este tipo de abusos. 
La ventaja para Lozoya es que el Morelos colinda con sus oficinas, por lo que será muy fácil que atienda a la 

brevedad posible el señalamiento de papás y maestros. 
*** 
Edgar Salomón Escorza tiene razón. 

Después de arremeter en contra de sus ex compañeros de bancada, quienes anunciaron su rompimiento con la 
fracción el domingo en conferencia de prensa, el diputado local y ex candidato a presidente municipal de San 
Martín Texmelucan dijo algo muy cierto. 
Que la salida de esos cinco legisladores no representó un golpe para el líder de los diputados tricolores, Ernesto 
Leyva Córdova, como tampoco para el presidente estatal del partido, Pablo Fernández del Campo. 
El verdadero damnificado de esa acción fue el PRI, que todos los días ha venido perdiendo espacios y 
credibilidad desde aquella histórica derrota de julio de 2010. 

Lo curioso es que sea Salomón Escorza quien viene a dar cátedra de buenos modales al interior del partido. 
Parece que ya olvidó su desempeño como presidente de la junta de gobierno y coordinación política en el 
segundo año de la legislatura. 
Pero como diría el clásico, esa es historia aparte. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3159484.htm 

 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 

Expulsiones de saliva en el PRI 
Pablo Fernández del Campo sabe que ninguno de los cinco legisladores locales que sobrepasaron las barreras 
del cinismo para renunciar a su fracción, pero no al partido político que los postuló, será expulsado del PRI ni 
ahora ni en el futuro. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/30435-el-pri-reacciono-aunque-usted-no-lo-crea
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/30435-el-pri-reacciono-aunque-usted-no-lo-crea
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3159484.htm
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Obligado por su condición de presidente estatal del tricolor, el dirigente declaró a los reporteros que después 
del rompimiento de los diputados con su bancada en el Congreso del Estado procedía la expulsión, y que por 
ello, desde el mismo lunes, había decidido notificarle al Comité Ejecutivo Nacional acerca de lo ocurrido. 
Según Fernández del Campo, basándose en los estatutos del partido, los días de vida dentro del PRI de 
aquellos cinco rebeldes estaban contados a partir de ese momento. 

Las palabras pronunciadas por el presidente priista fueron acompañadas con un tono de gravedad que le 
impuso un matiz de realismo a la amenaza. 
Quien no conozca el proceder de los dirigentes nacionales del PRI en este tipo de casos podría pensar que, en 
efecto, el tiempo de vida partidista de los autodenominados "independientes" está por llegar a su fin. 
Nada más falso. 

A menos que Fernández del Campo influya en el ánimo de César Camacho Quiroz, su presidente nacional, para 
terminar con la indiferencia manifiesta frente a los traidores -los actuales y muchos otros en el pasado-, los 

representantes populares que el domingo abandonaron la bancada ampliarán su tiempo de existencia en el PRI 
hasta que así convenga a sus intereses. 
De esa manera, Elvia Suárez Ramírez, diputada por Acatzingo; Zenorina González Ortega, por Xicotepec de 
Juárez; Ramón Felipe López Campos, por Izúcar de Matamoros, y los plurinominales Juan Manuel Jiménez 
García e Iván Conrado Camacho Moreno, seguirán de frente en sus proyectos personales con una mueca 
burlona en el rostro. 
Usted se preguntará por qué. 

Porque las amenazas de Pablo les harán "lo que el viento a Juárez". 
Le tundieron al PRI, que no al líder de la bancada: Ernesto Leyva Córdova, ni al dirigente del partido, pero no 
serán expulsados. 
Para saber que las cosas se quedarán como están basta repasar dos hechos del pasado ligados al presente. 

Si se aplicara el artículo 63 de los estatutos tricolores, esos a los que se refirió Fernández del Campo, Jorge 
Morales Alducin no podría ser en este preciso momento un aspirante a la dirigencia estatal del PRI, como, ¡oh 

sorpresa!, sí lo es. 
Según ese artículo, Morales Alducin dejó de ser militante del PRI al ser postulado como candidato del PRD a la 
presidencia municipal de Puebla en 2004. 
Ahí se asienta, de manera clara y contundente, que pierde su militancia priista quien, entre otras cosas, acepte 
ser postulado como candidato por otro partido, salvo en las coaliciones o alianzas previstas por el mismo 
documento. 
El "primo incómodo" del ex gobernador Melquiades Morales Flores abanderó la causa perredista sin ir en 

coalición ni alianza con el PRI, que por su parte postuló a Enrique Doger Guerrero, a la sazón ganador de la 
contienda. 
Lo sorprendente es que Morales Alducin no sólo es hoy candidato al cargo de dirigencia partidista que todavía 
ocupa Fernández del Campo, sino que en enero de 2011, sin un juicio de restitución de derechos de por medio, 

fue nombrado secretario de Enlace Social en el Comité Directivo Estatal del PRI que presidía Juan Carlos Lastiri 
Quirós. 
Iván Conrado Camacho carga una historia similar. 

En las pasadas elecciones locales compitió por la presidencia municipal de Cuyoaco, pero no por el PRI, 
instituto político al que desechó después de que no lo hizo su abanderado, sino por el partido Pacto Social de 
Integración. 
Tras perder los comicios regresó a ocupar su lugar en el Congreso como parte de la bancada tricolor. 
Si bien las diferencias del proceso electoral lo mantuvieron distante de sus compañeros después del 7 de julio, 
nunca fue expulsado ni desterrado de la fracción parlamentaria del PRI, hasta el domingo, que atendiendo de 

nueva cuenta a sus intereses personales, fue él quien renunció y les dijo adiós. 
La dirigencia del priismo se queda inmóvil cuando sus militantes le dan la espalda. 
Incapaz de reaccionar para aplicar sus propios estatutos, no hace más que emitir amenazas y advertencias sin 
credibilidad ni efecto. 
Eso ha pasado esta vez con las palabras de Pablo Fernández del Campo. 

Antes que la expulsión de esos cinco, es más viable, mucho más, que se conviertan en realidad los pronósticos 
de Rafael Micalco Méndez. 

Mientras el líder del PRI sacaba a cuento el asunto de la supuesta expulsión, el del PAN, con mayores 
argumentos en la bolsa, decía que más adelante, en la siguiente legislatura, continuarán las fisuras al interior 
del partido tricolor.¿Qué le parece? 
*** 
Si es cierto que Abraham Sánchez González y Anuar Musalem Valencia nada tienen que ver con las concesiones 
que se otorgaron en el sexenio pasado a la ruta Bicentenario "A", como afirman, entonces tendrían que 
explicarle a los operadores qué hacían como representantes de la Asociación Mexicana de Transporte y 
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Movilidad desde la oficina que instalaron en el número 702 de la calle 3 Sur, en el municipio de San Pedro 
Cholula.  
Los choferes de la Bicentenario han confesado a las autoridades de la Secretaría de Transportes que ese 
inmueble era en realidad el centro de operaciones de la ruta, y que tanto uno como otro ex funcionario público 
eran los encargados de organizar el trabajo y dar las órdenes. 

En esa misma dependencia insisten en la relevancia de Bertoldo Lucio Sánchez Muñoz como punta de la 
madeja para posteriores descubrimientos. 
Los asesores de Bernardo Huerta Couttolenc siguen sin explicarse cómo un académico, funcionario público de 
medio nivel en el ayuntamiento de Tlaxcala, hizo para convertirse en propietario del 40 por ciento de las 
acciones de la ruta. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3159490.htm 

 
(Destino/Leticia Montagner) 
 

Expulsiones de saliva en el PRI 
Resolved lo que queráis, pero afrontando la responsabilidad de dar entrada a esa mitad de género humano en 
política, para que la política sea cosa de dos, porque sólo hay una cosa que hace un sexo solo: alumbrar; las 
demás las hacemos todos en común, y no podéis venir aquí vosotros a legislar, a votar impuestos, a dictar 
deberes, a legislar sobre la raza humana, sobre la mujer y sobre el hijo, aislados, fuera de nosotras. Clara 
Campoamor, política española. 
VOTO FEMENINO 

Mañana miércoles se cumplen 60 años de la aparición --octubre de 1953--, en el Diario Oficial un decreto en el 
que se anunciaba que las mujeres tendrían derecho a votar y ser votadas para puestos de elección popular. 

Ayer, el presidente Enrique Peña Nieto envió al Senado de la República una reforma para obligar a los partidos 
políticos a registrar candidatos propietarios y suplentes del mismo género, con lo que se pondría fin a las 
llamadas "juanitas". La propuesta contempla modificar 3 artículos del Código Federal de Instituciones y 
Procedimientos Electorales (Cofipe) para garantizar que la postulación del 50% de las candidaturas sean 
entregadas a mujeres. 

La cuota es obligatoria para candidaturas plurinominales y de mayoría relativa. 
La lucha por el reconocimiento femenino ha sido larga. Veamos algunos puntos históricos, proporcionados por 
Olga Lazcano, consejera del Instituto Electoral del Estado. 
En México, Yucatán fue el primer estado que reconoció el sufragio femenino, tanto en el ámbito municipal como 
estatal, durante el gobierno de Felipe Carrillo Puerto (1922-1924). En 1923, hubo tres mujeres electas para 
diputadas al Congreso estatal: Elvia Carrillo Puerto -hermana del gobernador-, Raquel Dzib y Beatriz Peniche 

de Ponce; además Rosa Torre fue electa para regidora en el ayuntamiento de Mérida. Sin embargo, cuando el 
gobernador murió asesinado en 1924, las cuatro tuvieron que dejar sus puestos. 

En San Luis Potosí, las mujeres obtuvieron el derecho a participar en las elecciones municipales en 1924 y en 
las estatales en 1925. Sin embargo, durante el gobierno de Rafael Nieto la ley fue derogada en 1926.  
En 1937 Lázaro Cárdenas envió una iniciativa de reformas al artículo 34 de la Constitución, que permitiría al 
sector femenino ejercer el sufragio. La iniciativa fue aprobada por ambas cámaras y por las legislaturas de los 
estados, sólo faltaba el cómputo y la declaratoria prevista por el procedimiento constitucional.  

Sin embargo, la propia familia revolucionaria decidió no concluir al trámite legislativo argumentando que el 
voto femenino "podría verse influenciado por los curas". 
El tema no volvió a discutirse hasta 1946 cuando Miguel Alemán presentó una iniciativa para que las mujeres 
votaran en elecciones municipales.  
El 4 de diciembre de 1952, Acción Nacional solicitó concluir el trámite de la iniciativa presentada por Cárdenas 
en 1937.  
Finalmente el 9 de diciembre, el presidente Adolfo Ruiz Cortines, decidió tomar la propuesta de la oposición y 

hacerla suya, presentando su propia iniciativa de ley. La iniciativa fue aprobada y desde 1953 la mujer obtuvo 
el derecho a votar en todas las elecciones.  

El 17 de octubre de 1953 apareció en el Diario Oficial un decreto en el que se anunciaba que las mujeres 
tendrían derecho a votar y ser votadas para puestos de elección popular. 
El 3 de julio de 1955 fue la primera vez que la mujer mexicana emitió su voto en unas elecciones federales a 
fin de integrar la XLIII Legislatura del Congreso de la Unión.  

A NIVEL INTERNACIONAL 
El sufragio femenino ha sido aprobado (y revocado) varias veces en distintos países del mundo. En algunos 
países como Estados Unidos o Sudáfrica el sufragio femenino se ha autorizado antes que el sufragio universal; 
así, una vez concedido éste a los hombres y mujeres europeas, aún se les seguía negando el derecho a votar a 
hombres y mujeres de otras etnias. No obstante, en la mayoría de países el sufragio femenino ha sido el que 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3159490.htm
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ha llevado al universal. 
En 1869, el Territorio de Wyoming se convirtió en el primer estado de EE.UU. donde se instauró el «sufragio 
igual» (sin diferencias de género) aunque no el sufragio universal (no podían votar hombres ni mujeres de piel 
oscura). 
En 1893 se aprobó en Nueva Zelanda el primer sufragio femenino sin restricciones, gracias al movimiento 

liderado por Kate Sheppard. De todos modos a las mujeres sólo se les permitía votar pero no presentarse a 
elecciones. Las boletas femeninas de votación se adoptaron apenas semanas antes de las elecciones generales. 
Sólo desde 1919 las neozelandesas obtuvieron el derecho a ser elegidas para un cargo político. 
El primer estado en ofrecer el sufragio universal (y también permitir a las mujeres presentarse a elecciones 
para el parlamento) fue Australia del Sur en 1902 (según otros en 1894) y Tasmania en 1903. 

El primer país en América Latina en aprobar el sufragio femenino fue Uruguay. El sufragio femenino fue emitido 
por primera vez en 1927, en el Plebiscito de Cerro Chato. 

En España, el derecho al voto de las mujeres fue reconocido en la Constitución de 1931, y la primera vez que 
pudieron ejercer ese derecho fue en las elecciones generales de noviembre de 1933. La dictadura de Franco 
anuló el sufragio femenino y las elecciones libres. El voto femenino y las elecciones libres se volvieron a ejercer 
en 1976 durante la Transición Española. 
La legislación internacional reconoció el sufragio femenino a través de la Comisión de Derechos Humanos de las 
Naciones Unidas. En 1948, las Naciones Unidas aprobaron la Declaración Universal de los Derechos Humanos, 
cuyo artículo 21 declara: 

1.- Toda persona tiene derecho a participar en el gobierno de su país, directamente o por medio de 
representantes libremente escogidos. 
2.- Toda persona tiene el derecho de acceso, en condiciones de igualdad, a las funciones públicas de su país. 
3.- La voluntad del pueblo es la base de la autoridad del poder público; esta voluntad se expresará mediante 

elecciones auténticas que habrán de celebrarse periódicamente, por sufragio universal e igual y por voto 
secreto u otro procedimiento equivalente que garantice la libertad del voto 

La Convención sobre los derechos políticos de la mujer (Convention on the Political Rights of Women) fue 
adoptada por la Asamblea General de las Naciones Unidas en la resolución 640 (VII), de 20 de diciembre de 
1952 y entró en vigencia el 7 de julio de 1954, basándose en el Artículo 21 de la Declaración de Derechos 
Humanos y explicitando el derecho de las mujeres al voto y su acceso a cargos públicos. En su Artículo I, la 
convención dispone: 
Las mujeres tendrán derecho a votar en todas las elecciones en igualdad de condiciones con los hombres, sin 
discriminación alguna. 

CIFRAS EN LA ACTUALIDAD 
Las cifras hoy día son muy pobres. Las mujeres en el Senado de la República (LXII Legislatura) son de 44 
Senadoras (34.40%) y 84 Senadores (65.60%). 
Las mujeres en la Cámara de Diputados (LXII Legislatura) reflejan la pobreza de cifras. Son 187 Diputadas que 

representan el 37.40% y 313 Diputados que suman el 62.60%. 
En Puebla la cifra está peor. Las mujeres en el Congreso de Puebla (LVIII Legislatura) suman 8 Diputadas 
(20%) y 33 Diputados (80%). 

Vale la pena señalar que hoy día es mayor el número de mujeres en las listas nominales para las votaciones. 
Tanto a nivel nacional como a nivel estatal. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3159488.htm 

 

 
 
 (Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
Javier Sicilia desnuda soberbia y fascismo del gobernador de puebla 
Imaginé, el fin de semana reciente, a la Dirección de Comunicación Social del Gobierno del Estado, de la que es 

titular Fernando Alberto Crisanto Campos, pero en la que manda el regiomontano Marcelo García Almaguer, 
dedicada a elaborar una carta para reclamar los epítetos utilizados por el Poeta y Escritor Javier Sicilia, 

exhibiendo con dureza al Gobernador de Puebla por el PAN, Rafael Moreno Rosas. 
Me equivoqué. 
No habrá respuesta epistolar al destacado activista social, a pesar de la radiografía que hizo de Moreno Rosas 
ante cientos de estudiantes y académicos de la UNIVERSIDAD IBEROAMERICANA campus Puebla. 
¿Cómo refutar la realidad expuesta por Sicilia? 
Sus palabras contundentes son producto de la imagen y actuación que ha construido el propio nieto del General 
repudiado. Lo peor para Rafael es que todos los poblanos lo saben y la clase política del Gobierno de Enrique 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3159488.htm
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Peña Nieto, a la que quiere convencer de sus bondades con discursos y poses falsas, también está enterada de 
su alta soberbia y fascismo con que conduce el Estado y trata a los pobres. 
No es un secreto que existen 3 MILLONES Y MEDIO de jodidos y marginados en todo el Estado; que la brecha 
entre pobres y ricos se ha ensanchado de manera alarmante; y que la democracia que tanto se cacarea, es una 
falacia. 

Lea usted está frase de Sicilia, cuando le preguntan sobre la forma intolerante y déspota de gobernar de 
Rafael: "SON LAS FORMAS DE EXPRESIÓN DE LA IDIOTEZ EN LAS QUE INCURRE EL ESTADO". 
Esta otra: "LOS POBLANOS RESISTIRÁN EL GOBIERNO OPRESOR". 
Una más: "LOS CIUDADANOS SE ENCUENTRAN EN ESTADO DE INDEFENSIÓN". 
Colofón: "LOS POBRES, LOS PERSEGUIDOS, LAS VÍCTIMAS PROVIENEN DE LA CORRUPCIÓN DEL ESTADO". 

Rafael Moreno Rosas es el representante político en la entidad y gobierna el territorio que cree es de él, pero 
no le pertenece. 

JAVIER SICILIA LO LLAMÓ IDIOTA, VERDUGO, REPRESOR Y CORRUPTO. 
Es la interpretación tácita de su perorata que parecieron no entender ni Crisanto ni su jefe Almaguer ni los 
asesores de lujo del Gobernador, omitiendo cualquier contestación para no hacer escándalo, pensando que es 
la forma de eludir y que las situaciones complicadas así se olvidan. 
Ya son casi tres años de administración morenorosista. Su calificación es baja en la aceptación ciudadana, pero 
bien maquillada le suele favorecer. Imposible escapar de la percepción tangible de haber implantado un 
gobierno de terror; de obras de oropel; de despilfarro en el gasto público para engrandecer su imagen; de 

favorecer a sus amigos y forasteros a costa del sufrimiento de millones de poblanos. 
Sus pecados rebasan los aciertos y, repito: Está a punto de cumplir 36 meses de gestión para ingresar al 
proceso del declive, momento clave de empezar a sentir los efectos del desprecio abierto de sus gobernados y 
de las traiciones para desligarse de una administración que pretendió ser brillante y culminará en la oscuridad. 

Javier Sicilia vino a Puebla y tocó la llaga morenorosista. Y, sin embargo, no recibirá ninguna carta de reclamo. 
Raro, en una gestión que se ha caracterizado por intentar limpiar su rostro con misivas que a nadie convencen 

o amenazando con llevar a los tribunales a los culpables de lapidar su papel inquisidor. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/reflexiones 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Calla misteriosamente la SEP  
*Sufrimiento en el Seguro Popular 

El titular de la Secretaría de Educación Pública, Jorge Alberto Lozoya Legorreta, habrá sido embajador y estado 
en diferentes cargos culturales, pero de educación sabe lo que el reportero conoce de mecánica. 
Cuando fue nombrado por el inquilino de Casa Puebla en ese cargo, presentó un currículum muy apantallante. 
Sin embargo, el puesto de Secretario de Educación Pública le ha quedado grande. 

Con la prensa poblana siempre ha tenido un mal comportamiento. 
Enemigo de dar entrevistas. 
Por eso no es nada raro que luego de la declaración del delegado de la SEP federal, José Alarcón Hernández, de 

que detectaron a 40 maestros “aviadores” en una escuela de renombre, se haga el desentendido. 
Tanto el funcionario como ayer el secretario general de la sección 23 del SNTE, Emilio Salgado Néstor, lo 
responsabilizan. 
Ambos coinciden en que él, como titular de la SEP, debe de estar enterado de esto. 
A no ser que sea de su gente de confianza. 
Es decir, que los esté solapando. 

Pues como explicar que si la SEP es la que les paga y tiene a supervisores en todo el Estado, no esté enterado 
de los “aviadores”. 
Por eso no da la cara. 
Todo lo quiere manejar a través de su personal de prensa y comunicación que cumple con enviar comunicados. 
Mas se hace necesario que declare de asuntos de importancia. 

Eso de que han descubierto “aviadores” dentro del magisterio poblano le incumbe y como titular de la SEP 
estatal tiene que salir a aclarar. 

Pero como siempre ve a la prensa local con malos ojos, ¿Cuándo va a hablar? 
El problema de los maestros “aviadores” es sabido que cobran sin trabajar, que se presentan cada quincena 
campechanamente y sin ninguna preocupación a recibir un salario que no devengan. 
Aunque en este caso, el líder de la sección 23, en entrevista con el reportero, asegura que hay muchos 
profesores que están realizando otras tareas como directores y prefectos, pero que ganan lo mismo que un 
docente, por eso es que no están frente a un grupo. 
Ésa es su explicación. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/reflexiones
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Mas lo que hace falta es que hable Lozoya Legorreta. 
No que sólo salga al extranjero a estar presente en eventos. 
Ya pasó su era de embajador. 
Ahora que se ponga a trabajar para lo que lo pusieron en la SEP. 
Claro, el inquilino lo tolera.  

POBRES PACIENTES 
De acuerdo al decir de varios pacientes que sólo cuentan con el Seguro Popular, en el hospital General tanto 
del sur como del norte, tienen que pasar por un verdadero vía crucis para recibir atención. 
Hay muchos casos de negligencia médica, como lo que sucedió con la mujer que dio a luz en la sala de espera 
de un nosocomio. 

Ver para creer. 
Mientras se aliviaba, nadie, ni enfermeras ni médicos hicieron algo para ayudarla. 

Sólo una persona se quitó su suéter para tapar al bebe. 
En el Seguro Popular no hay la capacidad suficiente. 
La Secretaría de Salud en Puebla no sabe qué hacer. 
Todo se lo deja a esos hospitales. 
Por eso todos los días se ven cuadros conmovedores de pacientes entre hombres y mujeres, niños, jóvenes y 
adultos esperando horas para recibir atención médica. 
Eso por una parte, porque cuando necesitan estudios de laboratorio, se los hacen para que a los dos o tres 

meses conozcan los resultados. 
Mientras, la enfermedad avanza. 
Y cuando ya están los resultados de los análisis, de nuevo tienen que hacer otros. 
Cuento de nunca acabar. 

Lo mismo pasa en el Seguro Social. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/mirador 

 
 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
RIP al PRI 
En Puebla, cada día que pasa el PRI se reduce a su mínima expresión. Su crisis aún no toca fondo, va en caída 

libre. 
En bandeja de plata reciben en el morenovallismo a militantes, diputados y presidentes municipales electos de 
un partido, víctima en Puebla del valemadrismo nacional. 

El gobierno federal se ahoga en sus reformas estructurales y los desastres naturales, el Congreso de la Unión 
con mayoría tricolor se encuentra atrapado en la dinámica Montessori de Los Pinos y las marchas de 
inconformes a sus políticas, mientras los dirigentes César Camacho e Ivonne Ortega ya cansaron con su cuento 

de que "ahí viene El Lobo". 
En Puebla, los líderes Pablo Fernández del Campo y el delegado Fernando Moreno Peña están completamente 
rebasados. Sólo miran cómo les desgranan la mazorca priista sin meter las manos, incapaces de detener el 
éxodo de liderazgos y mucho menos parar las cada vez más abiertas protestas en su contra. 
No es sólo el hecho que diputados de la bancada priista en el Congreso del Estado hayan decidido declararse 
independientes, sino que demuestra que el tricolor ya no pudo ser una oposición digna. 
El PRI que queda en Puebla es un partido que lleva la R de Rafael y la I de Incondicionales al régimen 

morenovallista. 
Y nadie, absolutamente, lo puede remediar. 
Los priistas ya no quieren estar en un partido que se repliega por miedo o estulticia a acuerdos oscuros al 

poder en turno. 
Cada vez que algún grupo tricolor reta al sistema, como pasó con los marinistas Juan Carlos Lastiri, Alejandro 
Armenta Mier y Juan Manuel Vega Rayet que organizaron a ediles electos para reventar la aplicación de los 
Proyectos de Participación Social en sus comunidades, viene la respuesta: 

Sin renunciar a su militancia en el PRI, Elvia Suárez Ramírez, Zenorina González Ortega, Juan Manuel Jiménez 
García, Felipe Ramón López Campos e Iván Conrado Camacho Moreno se declararon “diputados 
independientes”; es decir, votarán a favor de las iniciativas del gobernador de Puebla. 
Ya lo hacían encubiertos, ahora darán la espalda públicamente a lo que determine el PRI, pero eso sí 
descaradamente mantienen sus derechos. Nadie, en el tricolor, mete orden, aunque Pablo Fernández asegura 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/mirador
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que será expulsados, ajá. 
El PRI es reducido a su mínima expresión. Quien pretenda interlocución debe mandar a la chingada a las 
dirigencias local y nacional, pues como lo dicen los propios militantes: ¿para qué la necesitamos? 
En efecto, ellos negocian lo suyo. 
El PRI en Puebla está muerto, que alguien le avise al presidente Peña Nieto. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11120&Itemid=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Los padrinos de la traición 

Mucho se ha dicho de las reivindicaciones reales que motivaron al grupo de diputados locales priistas 
etiquetados como “traidores” a abandonar la bancada de su partido y declararse como independientes, pero 
nada se ha escrito sobre quiénes están detrás de ellos, a qué grupo o liderazgo pertenecen y bajo el amparo de 

quién tuvieron la oportunidad de crecer políticamente en el seno del tricolor. 
Y es que, sobra decir que estos personajes no se mandan solos, tienen dueño y es evidente que ellos 
palomearon el movimiento. 
A estos intereses responden cada uno de ellos: 
Zenorina González Ortega – Ardelio Vargas Fosado. 
Elvia Suárez Ramírez – Alejandro Armenta Mier. 
Juan Manuel Jiménez García – Fernando Morales Martínez. 

Alejandro Oaxaca Carreón – Enrique Dóger Guerrero. 
Ramón Felipe López Campos – Jorge Estefan Chidiac. 
Iván Conrado Camacho Moreno – Javier López Zavala. 

La deserción de estos grises legisladores es lo de menos. 
Simplemente vuelven a ser los tontos útiles de quienes como marionetas los manejan. 
Además, en un congreso que desde el inicio de la actual legislatura se ha caracterizado por el comportamiento 

autómata y la sumisión, las etiquetas que definen pertenencias salen sobrando y nada cambian. 
Lo realmente interesante del movimiento es el mensaje que mandan los padrinos políticos de cada uno. 
Las señales de conspiración al interior del tricolor se leen a simple vista. 
Las razones pueden ser muchas y la especulación infinita: 
El proceso de renovación de las dirigencias partidistas y el intentar llevar mano en el reparto de candidaturas 
para el proceso federal 2015, disputar la interlocución del priismo con el gobernador Moreno Valle y una serie 
de larguísimos etcéteras. 

Lo cierto es que, en la lista anterior, aparecen priistas que ya sea por conveniencia política o por los alcances 
del cargo público que ostentan actualmente, han tenido algún acercamiento concreto con el mandatario estatal. 
No hay que olvidar que, hace algunas semanas, después de que el brillante delegado del CEN del PRI declarara 
implícitamente que la única manera de crecer políticamente en Puebla era acercándose a Rafael Moreno Valle, 

un grupo importante de militantes del tricolor tuvo acercamientos concretos con los operadores políticos del 
gobernador para llegar acuerdos que les permitan permanecer vigentes en la política local, con la única 
condición de que abandonaran las filas del Revolucionario Institucional. 

No pierda de vista que un éxodo de priistas de medio pelo a otros partidos, puede ser el inicio de un buen Plan 
B para alguno de los padrinos arriba mencionados, en  caso de que se cierre en definitiva la posibilidad de 
crecer políticamente en el tricolor. 
Le repito, la especulación es infinita, pero el meollo del asunto está en los liderazgos que apadrinan a los 
desertores. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11119&Itemid=71 

 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
Los Delegados Federales y la Ley de Herodes 
Los delegados federales viven la sentencia aquella de que mal empieza la semana quien es ahorcado en lunes. 
Todos, sin excepción, son rehenes del Servicio Civil de Carrera creado por Vicente Fox y aterrizado por Felipe 
Calderón. 
Y es que, al más puro estilo priista, los panistas crearon un coto de poder brutal en el gobierno federal, una vez 
que para que dejen sus plazas tienen que pasar cuando menos dos años de pleito laboral, con el añadido de que 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11120&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11119&Itemid=71
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al final terminarán siendo generosamente liquidados. 
En Puebla, por ejemplo, José Manuel Treviño López, delegado del Infonavit, no ha logrado poner ni a su chofer. 
De hecho: él mismo maneja su automóvil. 
Germán Sierra, delegado de Conagua, a duras penas ya metió a cuatro de sus hombres de confianza. 
El resto de los delegados tiene que tragarse a los empleados panistas, quienes, a la menor intención, están 

listos para denunciar toda clase de supuestos agravios. 
Los más recurrentes son: “me vio feo", "me habló muy golpeado", me está hostigando para que me vaya". 
Los extrañamientos se multiplican todos los días, pues desde la federación llegan estrictos emisarios que 
defienden a los hijos de Fox y Calderón. 
Queda claro por qué los delegados federales priistas fueron incapaces de operar a favor de sus candidatos en la 

reciente elección. 
Queda claro por qué tampoco operarán en el 2015. 

Sólo Nancy de la Sierra, coordinadora de Oportunidades, ha logrado limpiar la casa. 
Y lo hizo porque no es delegada, sino coordinadora de un programa. 
En pocas palabras: los delegados federales están de adorno: sin poder real, sin choferes, sin empleados de 
confianza, sin cómplices. 
Y algo más: todo lo que digan será usado en su contra. 
***Después de unas muy necesarias aunque inmerecidas vacaciones, el quintacolumnista está de vuelta. 
Que les sea leve. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6258 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
No a la forzada equidad de género 
A riesgo de ser acusado de misógino y machista, quiero expresar mi desacuerdo con la iniciativa 
presidencial para reformar el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), 

y las que algunos gobernadores han enviado a sus congresos estatales, para que las mujeres obtengan el 
50% de las candidaturas a puestos de elección popular. 
La iniciativa parte de un buen propósito, lograr la equidad de género y asegurar una mayor participación 
de las mujeres en la vida pública, pero es total y absolutamente demagógica, populista e irreal, pues si 
los partidos difícilmente pueden cumplir la cuota del 40% —que hoy fija el Cofipe—, ya me imagino qué 
harán para llegar al 50%. 
Con qué calidad moral el presidente de la República o los gobernadores que ya replicaron su 

iniciativa —Eruviel Ávila Villegas, del Estado de México y Rafael Moreno Valle, de Puebla—  le piden a 

los partidos que el 50% de sus candidaturas al Congreso de la Unión y los Congresos locales se entreguen 
a mujeres, si ellos están muy, pero muy lejos de cumplir con esa cuota en sus gabinetes. 
De los 21 miembros del gabinete legal de Peña Nieto, sólo tres son mujeres: Rosario Robles 
Berlanga, de Sedesol; Mercedes Juan López, de la Secretaría de Salud; y Claudia Ruiz Massieu Salinas, 
de la Secretaría de Turismo; es decir, hay una mujer por cada siete hombres. Si la revisión se extiende al 

gabinete ampliado, la inequidad es aún mayor, pues la proporción se va 8.6 varones por cada mujer. 
La situación no es diferente con el gobernador del Estado de México. Entre los 19 integrantes del 
gabinete de Eruviel Ávila sólo hay tres mujeres, que ocupan las carteras de Seguridad Ciudadana (Rocío 
Alonso Ríos), Desarrollo Social (Elizabeth Vilchis Pérez) y Turismo (Rosalinda Elizabeth Benítez 
González). 
En Puebla el panorama es todavía peor, pues de los 16 miembros del gabinete morenovallista, la única 
mujer es su secretaria particular María Mercedes Aguilar López. 

¿Por qué Peña Nieto o los gobernadores de Puebla y Estado de México no comienzan por poner el 

ejemplo y hacen que el 50% de las carteras de primer nivel de sus respectivos gobiernos las ocupen mujeres? 
¿Cómo reaccionarían si un senador o diputado presenta una iniciativa para obligarlos a que la mitad 
de sus secretarios de Estado o Gabinete sean mujeres? 
¿Por qué suponen que los partidos sí podrán dar el 50% de sus candidaturas a mujeres preparadas, 
con experiencia y talento profesional para ocupar un escaño en el Senado o una curul en el Congreso de la 
Unión y los Congresos estatales, cuando ellos no las encontraron para designarlas secretarias en sus 

respectivos gobiernos? 
Y conste que parto de la hipótesis que no las encontraron, para no hacer un señalamiento de 
discriminación o misoginia. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6258
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La iniciativa presidencial, insisto, tiene un sano propósito, pero que no corresponde con la realidad 
política y social que vive el país, donde la participación de la mujer en la vida pública es marginal, lo 
mismo que su representación en cargos de elección popular. Basta con echar un vistazo a los 2,457 municipios 
del país para comprobar que ni el 10% son gobernados por mujeres o las legislaturas estatales, donde el 80% 
de las curules las ocupan hombres, y eso que algunos partidos, como el PRI, establecen en sus estatutos 

que el 50% de las candidaturas deben ser para mujeres. 
En lo personal creo que sería más saludable dejar las cosas como están en el Cofipe, con un porcentaje 
del 40%, pero con algunos candados legales para evitar la proliferación de las llamadas “juanitas”, 
en vez de forzar la legislación electoral en aras de garantizar la equidad de género. 
Los riesgos pueden ser mayores a la inequidad, simulación y discriminación que se busca combatir, 

pues los partidos pueden optar por postular a mujeres en demarcaciones, distritos y municipios que 
antemano saben perdidos; registrarlas en los últimos lugares de las listas de regidores y de diputados 

representación proporcional u optar por improvisar candidatas sin vocación y oficio políticos, sin 
experiencia parlamentaria y con poco o nulo conocimiento de la administración pública con tal de cumplir la 
cuota. 
Ojalá me equivoque. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
Cinco diputados huerfanos 

¿Qué motivos tuvieron los 5 diputados locales quienes se declararon “independientes” y dejaron de 
pertenecer a la fracción del PRI en el Congreso del Estado? ¿qué argumentos pueden ofrecer para 

decidir prácticamente, salirse del Revolucionario Institucional? Es inexplicable en la lógica política 
que a 3 meses de dejar de ser legisladores, hayan decidido abandonar sus principios 
revolucionarios. 
¿Era necesario que se salieran del PRI? La verdad es que no. Pudieron “navegar” por 3 meses más y seguir 
apoyando las iniciativas del Ejecutivo del Estado sin necesidad de dejar una estela de traición, de deslealtad, de 

incongruencia, de falta de valores políticos, de carencia de integridad personal.  
La verdad es que es difícil entender semejante decisión en momentos en que es políticamente innecesario: no 
hay elección es en puerta; no serán integrados al gabinete estatal y menos a los municipales; de todas 
maneras seguirán cobrando sueldos, dietas, comisiones y bonos.  
Las situación política no ameritaba que se declararan “independientes”, pues si se trata de desprestigiar al 
presidente tricolor o de restarle posibilidades de mantenerse en la dirigencia, pues están equivocados. Pablo 

Fernández dejará la dirigencia por allá de enero o febrero del 2014, sin remedio alguno.  
¿Qué otros motivos pudieron tener sobre todo si el sexenio priista de Enrique Peña Nieto apenas está por 

cumplir un año? Por el momento no hay candidaturas a diputados federales que estén en disputa y menos 
presidencias municipales. O sea, que los rebeldes no tienen posiciones que les hayan negado. Nada qué pelear. 
 ¿De qué se trata? ¿de debilitar al PRI poblano? ¡Por favor! El PRI poblano quedó sin brújula, sin idea, sin 
identidad, sin cabeza, sin dinero pero con una gran derrota, histórica, vergonzosa, humillante. 
Si el tema es de dinero pues tampoco es problema.  Gratificaciones pudieron recibir o recibieron sin necesidad 

de declararse “independientes”. O sea que, el económico, tampoco es un pretexto. 
Ahora bien, pudieran quejarse de malos tratos ¿¡malos tratos!? Quién no se ha quejado de malos tratos en el 
PRI ¡por favor!  
En fin, los 5 diputados priistas que dejaron de representar al PRI en el Congreso del Estado carecen de un 
motivo lógico. Por lo demás, en la política todo es posible, hasta que ellos hayan llegado a diputados.  
El Verdugo  
Cuando a los diputados les quiten el puesto por cambiarse de partido; cuando desaparezcan los plurinominales, 

en México habremos de madurar en la política. El Verdugo dice: el día que en México se dignifique la política, 
México desaparecerá. 

Gracias. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-15/cinco-diputados-huerfanos 

 
(Sin límites/Raúl Torres Salmerón) 
 
Culpables del Hospital de la Mujer de Tehuacán 

El refrán popular mexicano dice a la letra: Tanto peca el que mata la vaca como el que le detiene la 
pata… 
Lo anterior viene a cuento en relación al escandaloso asunto denunciado en las redes sociales y en los medios 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-15/cinco-diputados-huerfanos
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de comunicación sobre la señora María del Carmen Oceguera León, quien no fue atendida en el Hospital de la 
Mujer de Tehuacán. Es decir, hay un mundo de cuilpables. 
En un video tomado de un teléfono celular se observa como da a luz en el piso de dicho nosocomio y ante la 
mirada de varios curiosos el esposo reclama a un joven que está en la recepción que desde el día anterior 
habían acudido pero los regresaron. 

El diario El Mundo de Tehuacán ha reportado innumerables deficiencias y le ha dado especial seguimiento al 
asunto. Al paso del tiempo van saliendo los problemas y la ineptitud del secretario de Salud estatal Roberto 
Rivero Trewartha, quien ha llenado a su jefe el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas de vergüenza y oprobio. 
La historia empieza con el anterior Secretario de Salud, hoy flamante diputado local Jorge Aguilar Chedraui, 
quien estuvo a cargo del sector y dejó un desbarajuste a su salida, con la obvia planificación del hospital de 

marras. El principal problema es que es economista y en la dependencia se requiere de un médico. 
El 29 de junio de 2012, se colocó la primera piedra del Hospital General de la Mujer. Estuvieron presentes el 

Secretario de Salud estatal Jorge Aguilar Chedraui y el Secretario de salud federal Salomón Chertorivski, al 
final del gobierno panista de Felipe Calderón. 
El nosocomio, se dijo esa fecha, atenderá a 170 mil mujeres en edad reproductiva de la Sierra Negra, con una 
inversión de 235 millones de pesos y estará listo en un año. Contará con una planta de 200 trabajadores, 45 
camas y brindará atención durante el embarazo, ginecología y pediatría. 
El 19 de junio de 2013, fue inaugurado el hospital. El boletín oficial del gobierno –parece un cuento de hadas--  
dice a la letra: “Como parte del trabajo coordinado que mantiene la administración estatal con los municipios, 

Tehuacán tendrá un antes y un después al contar con obras de gran impacto a beneficio de la sociedad, como 
el Hospital de la Mujer que a partir de hoy entró en operación. 
“El gobernador Rafael Moreno Valle y la presidenta del Sistema Estatal DIF Martha Erika Alonso de Moreno 
Valle, presenciaron la disposición de enfermeras y médicos que están comprometidos trabajar a favor de la 

sociedad y hacer del Hospital de la Mujer un nosocomio a la altura de las necesidades de este sector de la 
población. 

“Acompañaron al gobernador Rafael Moreno Valle los secretarios de Salud e Infraestructura, Roberto Rivero 
Trewartha y José Cabalán Macari, respectivamente; los diputados María del Carmen García, Tere Imelda Vargas 
y Gregorio Jiménez Carrillo, así como la directora del Instituto Poblano de la Mujer, Verónica Sobrado 
Rodríguez; el líder del Sindicato de la Secretaría de Salud, Julio Alfredo García; el delegado estatal de la Cruz 
Roja, José Cervantes Jiménez y el director del Hospital de la Mujer de Tehuacán, José Chalini Sarabia”. 
EXAGERADOS BOLETINES DE PRENSA 
Es triste y lamentable decirlo, pero nada se cumplió del mentiroso boletín de prensa. 

De acuerdo al diario El Mundo el 12 de octubre, la reportera Guadalupe Amador escribió: 
“La falta de protocolos hospitalarios fue la justificación que dio la Secretaría de Salud de Puebla por el 
alumbramiento en la sala de espera del Hospital de la Mujer. Este caso derivó en el cese del Director del 
nosocomio, incluso en las versiones de los funcionarios hubo algunas contradicciones. 

“El secretario de Salud, Roberto Rivero Trewartha, estuvo en Tehuacán para dar una rueda de prensa, en la 
que inició su discurso señalando que ‘lo importante es que la mamá y el menor están bien’; informó que 
iniciaron las investigaciones correspondientes e incluso se decidió sustituir al director del hospital, José Hassan 

Chalini Sarabia. 
“De inmediato el subsecretario de Salud estatal, Mario Márquez Amezcua, declaró que la baja del galeno 
responde a ‘una falta de protocolos’, como la realización de un triage obstétrico (evaluación del proceso de 
parto) donde se debe tener un sistema para captar a la embarazada, establecido por el Centro Nacional de 
Equidad de Género de Salud Reproductiva. 
“Reconoció la falta de personal como la causa de que no se atendió oportunamente el parto difundido en redes 

sociales; contradictoriamente, minutos después el propio Subsecretario de Salud declaró que estaban en una 
fase de investigación y luego señaló que la indagación comenzó apenas tras la difusión del hecho. 
“Otra contradicción fue el señalamiento a Jesús Díaz González, jefe de la Jurisdicción Sanitaria 10, quien 
supuestamente sabía del caso hace un mes, pero no informó del hecho a su línea directiva, aunado a ello, las 
autoridades de Salud no reconocieron la negligencia bajo el argumento de que recién se habían iniciado las 

investigaciones, pero afirman que posiblemente habría más despidos”. 
DENUNCIAN NEGLIGENCIA MÉDICA 

El 13 de octubre, Guadalupe Amador escribió: 
“Tras evidenciar la negligencia médica que prevalece en el Hospital de la Mujer, de una forma arbitraria 
personal del nosocomio impidió a este medio de comunicación la entrevista con pacientes que se encontraban 
en Sala de Espera, y con muestras claras de intimidación, se llevaron a una mujer embarazada que comentaba 
sobre la atención médica que le estaban dando. 
“Un sujeto, que se identificó como Osvaldo Jiménez, y que dijo ser administrador del lugar, exigió y despojó a 
los reporteros de acreditaciones corporativas firmadas y avaladas por esta casa editora, con el argumento de 
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que necesitaba fotocopiarlas, ingresó a la Sala de Triage Obstétrico (lugar donde se evalúa el estado de las 
embarazadas), pero después de más de 40 minutos se preguntó por él y enfermeras señalaron que 
desconocían dónde se encontraba. 
“El supuesto administrador del hospital acusaba a este medio de comunicación de fotografiar y realizar 
entrevistas sin autorización, cuando es bien sabido que el lugar es una institución gubernamental que está 

abierta al público. 
“Fue alrededor de las 13:00 horas de ayer, cuando una embarazada llegó al Hospital de la Mujer, pero la 
paciente fue enviada a caminar. Sin embargo, refirió que en esos momentos sentía algunas contracciones 
leves, por lo cual tenía que esperar al menos cuatro horas más, según le habían indicado. 
“Tras irrumpir la entrevista, Osvaldo Jiménez tomó del brazo a la mujer en estado e hizo que lo acompañara a 

una sala de la cual ya no salió”. 
Otra nota, del día 13 de octubre, firmada por Iván González, refiere que: 

“Alrededor de mil manifestantes tomaron por más de tres horas las principales calles de la ciudad, el Consejo 
Democrático Magisterial Poblano con la consigna en contra de la reforma educativa, por otra parte el Sindicato 
Nacional Independiente de Trabajadores de la Secretaría de Salud del estado (Snitssa) en repudio al despido 
injustificado del director del Hospital de la Mujer de Tehuacán. 
“Arturo Paz Cruz, secretario de Conflictos del Snitssa, señaló como responsable al titular de la Jurisdicción 
Sanitaria 10, Jesús Díaz González, a la problemática que corresponde al Hospital de la Mujer. Lo acusó de 
autoritario, represor administrativo y fiel protector de la impunidad. 

“No obstante, indicó que Díaz González protege al médico ginecólogo, José Luis Aquino, quien cobra un salario 
por un servicio que no da. 
“Otro caso que señaló es el del Hospital General con el médico, Francisco Sánchez, en la área de radiología. 
Que desde hace más de 10 años, no brinda servicio alguno. 

“Denunció el acoso laboral hacia el sindicato, y la represión administrativa que se ha ejercido en su contra por 
hacer declaraciones en contra del titular de la Jurisdicción”. 

DISCRIMINACIÓN A INDÍGENAS 
El mismo día 13, Gilberto Silva precisó esta información: 
“El sacerdote Anastacio Hidalgo Miramón, manifestó su descontento después de conocer el caso del niño que 
nació en el piso del Hospital de la Mujer, además explicó que es común que las personas sean maltratadas por 
las personas que tienen que brindarles una atención adecuada. 
“Esta mujer tiene raíces indígenas, por lo cual Hidalgo Miramón, presidente de la Asociación de Derechos 
Humanos Rafael Ayala y Ayala, manifestó que en la ciudad aún existen actos de discriminación en contra de las 

personas que provienen de alguna etnia, y afirmó que muchas personas realizan actos discriminatorios contra 
los demás”. 
“Los hospitales son pura pantalla, por ejemplo vas a las comunidades de la Sierra y pues sí ahí está el edificio 
muy bonito, bien pintado, pero cuando se requiere el servicio no hay medicinas”. 

Pero el asunto no para ahí. El 14 de octubre el reportero Gilberto Silva 
“Podrían continuar las sanciones al personal del Hospital de la Mujer, afirmó Roberto Rivero Trewartha, 
secretario de Salud del estado, esto al anunciar para hoy la visita de la Comisión Investigadora conformada por 

la Comisión Nacional de Arbitraje Médico, la Dirección General de Calidad y Educación en Salud y la Dirección 
de Sistemas Gerenciales dependientes del nivel federal. 
“Es importante recordar que el personal médico de dicho hospital manifestó su inconformidad al mencionar que 
no existe el personal suficiente para atender a tantos pacientes que llegan requiriendo los servicios médicos”. 
Como se ha informado fue destituido José Hassan Chalini, quien fungía como director del Hospital de la Mujer 
de Tehuacán. 

Hay informes fidedignos que de 560 eventos gineco obstétricos han tenido que derivar por lo menos 400 de 
estos casos al Hospital de la Cruz Roja. 
El gobierno federal y la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH)  han iniciado sendas investigaciones 
para detectar a los responsables de la negligencia cometida en contra de María del Carmen Oseguera León de 
21 años de edad. 

El problema es que Roberto Rivero Trewartha es economista y nos médico. Y esta es la orilla del pueblito, la 
historia aún no termina… 

En fin, como dice la copla venezolana: 
Habrá aquel que me critica 
porque no escribo muy fino, 
yo le doy poca importancia 
no aprendí a cantar de libros. 
Los versos que aquí me salen 
unos nacieron conmigo, 
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y del texto de la experiencia 
los otros he recogido. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-15/culpables-del-hospital-de-la-mujer-de-tehuacan 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Bertoldo, el prestanombres de Valentín Meneses 

Los socios y choferes de la ruta Bicentenario “A” saben bien que quien dirige las operaciones de la empresa 
es Abraham Sánchez González, el cual tiene oficina en sus instalaciones ubicadas en calle 3 sur 702 letra A 
en San Pedro Cholula y junto con Anuar Musalem se ostenta como representante en Puebla de la Asociación 
Mexicana de Transporte y Movilidad, quien con un descaro que raya en el cinismo habla de cómo debería de 
ser el transporte en Puebla, cuando durante casi 15 años, siendo funcionario de la extinta SCT, se encargó 
de descomponerlo,saturarlo y corromperlo. 

El acta constitutiva de la empresa Sistema de Transporte Bicentenario RA Sitrabi, S.A. de C.V revela 
que los socios de la misma son: Puebla Cholula y Anexas, S.A. de C.V., Comercializadora y Servicios Logísticos 
de Transporte Cosel, S.A. de C.V. y Bertoldo, el (ni tan misterioso y ya célebre) Bertoldo Lucio Sánchez 
Muñoz, quien figura con el 40% de las acciones. 
Sería oportuno preguntar a Sergio Galindo o a Valentín Meneses Rojas quién es Bertoldo Lucio Sánchez 
Muñoz, personaje que no tiene vinculación alguna con el transporte público y a quien nadie conoce en este 

medio en Puebla y cuyo origen se ha logrado ubicar en el estado de Tlaxcala, igual, y no es coincidencia, que 

quien fue titular de la SCT y secretario de Gobernación de Mario Marín: Valentín Meneses Rojas. 
Porque las dudas siguen surgiendo. 
Por ejemplo, esta: ¿cómo es que una persona que ha sido funcionario público, académico y 
actualmente labora en el ayuntamiento de Tlaxcala posee el 40% de las acciones de una empresa 
que cuenta con 18 camiones de un valor superior a 1.5 millones de pesos cada uno? 
¿Cómo le hizo? ¿Heredó? ¿Se sacó la lotería? ¿Qué maravillosa empresa logró forjar para conseguir reunir 

tamaña fortuna? 
Seguramente la auditoría anunciada por la Secretaria de la Contraloría, a cargo de Eukid Castañon 
Herrera, pondrá a flote las múltiples irregularidades con las que se creó esta ruta y se dispusieron 
de concesiones de manera ilegal, como le adelanté aquí el pasado lunes. 
Sería muy inocente pensar que estos obscuros personajes, exponentes de lo peor del marinismo, saldrían a 
reconocer sus fechorías, pero quienes los conocen, quienes fueron víctimas y cómplices, saben bien que el 
caso de la Bicentenario “A” es solo la punta del iceberg. 

Al tiempo. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
El caso Nuevo León para la BUAP 
El abogado Gilberto Vladimir Montalvo González compartió con este reportero un interesante análisis del 
amparo que promovió a nombre de la aspirante a ingresar a la BUAP, Karla Ivonne Caballero Arroyo, debido a 

que según su razonamiento legal existen condiciones para que sea admitida en la máxima casa de estudios por 
esa vía legal.  
El abogado, en su derecho de réplica sobre el tema de la aspirante rechazada y que fue abordado en este 
espacio, refiere: “A inicios de 2012, el PRIMER TRIBUNAL COLEGIADO EN MATERIA AMINISTRATIVA DEL 
CUARTO CIRCUITO, Estado de Nuevo León, concedió el amparo a un quejoso para que la Universidad de Nuevo 
León lo admitiera como estudiante, arguyendo entre otras cosas que la Universidad debe probar si el aspirante 

aprobó o no el examen, sin embargo tal universidad como también lo hace la BUAP destruyen los exámenes de 

admisión, por lo que no pueden probar tales extremos”.  
De tal forma que vale la pena reproducir las anotaciones del abogado porque si logra derrotar a la BUAP 
marcará un precedente para los siguientes procesos de admisión en la máxima casa de estudios de Puebla:  
“Es cierto que en anteriores años se han promovido diversos amparos contra la BUAP sin resultados. Los 
Tribunales Federales en varias partes del país, y a raíz de diversos amparos promovidos por rechazados de 
universidades públicas, argumentaron básicamente que el aspirante no tenía interés jurídico para demandar en 
amparo a las universidades públicas, es decir no tenía el derecho a ampararse, en tanto no había sido 

admitido. Tales amparos nunca se negaron sino que se sobreseyeron, lo que es lo mismo, nunca se ha 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-15/culpables-del-hospital-de-la-mujer-de-tehuacan
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/?p=6066
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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analizado si es o no constitucional la forma de ingreso a las Universidades Públicas. 
 Como sabrá en el año 2011 hubo una importante reforma Constitucional en lo que refiere a derechos 
humanos, reformándose el artículo 107 Constitucional que regula el juicio de Amparo, estableciendo el llamado 
“Interés legítimo” que habilita a diversos grupos a acudir al juicio de amparo a fin de salvaguardar sus 
intereses, aunque tales no estén reconocidos explícitamente en las leyes secundarias.  

Muy recientemente en abril del presente año entró en vigor la nueva Ley de Amparo, que reglamenta el interés 
legítimo y demás cuestiones del juicio de amparo.  
En ese tenor los amparos a los que alude son los primeros en contra de la BUAP que se promueven con la 
Nueva Ley de Amparo, por lo que en su caso consideramos que a diferencia de otros años la quejosa tiene 
interés legítimo para demandar el amparo solicitado.  

Por lo dicho, no estamos en la misma situación que en años anteriores, ya que la gama de derechos del 
gobernado se ha ampliado. Ahora con el nuevo Juicio de amparo, los Tribunales Federales, deberán constatar 

por lo que hace al amparo que publicita: Primero: que efectivamente la BUAP pruebe que el aspirante no 
aprobó el examen; luego deberán decidir si el hecho de que se permita el pase directo a hijos de trabajadores 
BUAP es equitativo, si violenta el 13 constitucional que prohíbe las prerrogativas; si es constitucional que un 
organismo extranjero evalué a los aspirantes, si esto es o no violatorio del principio de nacionalidad de la 
educación etc. Como ve las posibilidades son ahora más amplias que en otros años, y de hecho es lamentable 
que existan sólo dos amparos contra la BUAP, cosa que demuestra que el gobernado desconoce que sus 
derechos se han ampliado con las recientes reformas en amparo y derechos humanos.  

Sin más por el momento se despide un servidor”.  
Un ejercicio sumamente interesante y de cuyo resultado daremos cuenta de manera puntual. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45366:el-caso-nuevo-le%C3%B3n-
para-la-buap&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
Que hoy, con la entrega de la Cédula Real al líder moral y fundador del PRD, Cuauhtémoc Cárdenas 
Solórzano, el alcalde Eduardo Rivera Pérez y el ayuntamiento reconocen la aportación del michoacano a la 
lucha por las causas sociales, la construcción de la democracia y las instituciones. 
El reconocimiento demuestra el liderazgo, la capacidad de diálogo y el perfil democrático de Rivera Pérez, 
características que en estos momentos son fundamentales para provocar los consensos que México requiere en 
la aprobación de las reformas de Estado. 

Que el presidente municipal Eduardo Rivera demuestra su gran oficio político al recibir en su casa a uno de 
los líderes históricos más importantes de la izquierda en México, y deja en claro que cuenta con los atributos y 

cualidades para asumir un liderazgo local y en el ámbito nacional. 
Que por causas ajenas a los organizadores se cancelan las actividades que con motivo del 45 Aniversario del 
Movimiento Estudiantil de 1968 se realizarían del lunes 21 al viernes 25 de octubre en el salón Barroco de la 
BUAP. 

Los promotores del evento ofrecen una disculpa por tan lamentable final, a la vez que agradecen la disposición 
y apoyo de los interesados para lo que debió ser un gran acto conmemorativo. 
Que posterior a la explosión de la gasera en la junta auxiliar de Chachapa los encargados de la Seguridad 
Pública impusieron un férreo cerco policiaco que hizo inaccesible la zona del siniestro, entendible ahora debido 
a la magnitud de la tragedia por la cantidad de víctimas mortales. 
La tarde noche del martes “negro” dejará huella para los afectados directos, los cercanos a las víctimas y los 
cientos de miles automovilistas y transportistas atorados en la autopista Puebla-Orizaba y en la vía federal a 

Tehuacán. 
Que es una mala noticia para las inversiones en el estado el anuncio de Grupo México de cancelar el proyecto 
de la instalación de hidroeléctrica proyectada para la Sierra Norte del estado. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194239 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Cirugía mayor al IMSS Puebla 
Una cirugía mayor emprenderá el nuevo delegado del IMSS, Rodolfo Reyes Coria, para atender tres patologías 
que se han agravado: servicios médicos y hospitalarios, administración y abasto de medicamentos, así como 
daños patrimoniales. 
Reyes Coria, a diferencia de otros poblanos que aspiraron al cargo, no pretende ningún cargo político partidista 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45366:el-caso-nuevo-le%C3%B3n-para-la-buap&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45366:el-caso-nuevo-le%C3%B3n-para-la-buap&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194239
http://impreso.milenio.com/
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o de elección popular, transitará con bajo perfil. 
De las actividades y resultados para hacer eficientes los servicios del Instituto Mexicano de Seguro Social, el 
protagonista será el instituto y no el delegado. 
Urgencias de atención hay muchas, pero la principal e inmediata será la atención a los derechohabientes. 
Reyes Coria ofrece generar sinergias a favor de la calidad en los servicios y revisará todos y cada uno de los 

perfiles profesionales para nombrar a los mejores mandos en las diferentes áreas. 
En un trato y relación horizontal, el nuevo delegado del IMSS ofrece diálogo y disposición de trabajo con los 
trabajadores y los dirigentes sindicales de la Ssección 1, los únicos interlocutores válidos en las negociaciones 
en las relaciones laborales. 
Como parte de la renovación se propone recomponer en Consejo Consultivo, partiendo del aval y 

reconocimiento de los representantes del sector privado donde tiene su origen, así como con los líderes 
obreros. 

Advierte que no habrá borrón y cuenta nueva en las malas prácticas administrativas y contables donde se haya 
incurrido en actos de corrupción, de tal forma que habrá una revisión minuciosa a los expedientes relacionados 
a la gestión del anterior delegado Francisco Fraile García. 
Respecto a la interlocución con sus pares del sector salud del gobierno de Rafael Moreno Valle, el designado 
delegado del IMSS tiene la indicación del director general José Antonio González Anaya de establecer acuerdos 
de coordinación y trabajo a favor de los derechohabientes y del sector. 
Reyes Coria toma protesta hoy a las 13 horas y llega a la delegación del IMSS con su equipo integrado por su 

secretario particular y un chofer. En cuestión de horas se incorpora el director de Comunicación Social. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194238 

 

(René Sánchez Juárez) 

 
El Instituto Nacional de Elecciones 
Uno de los acuerdos cupulares establecidos en el Pacto por México por los dirigentes de los principales partidos 

políticos fue una reforma política-electoral, la cual ha causado manifestaciones en contra por los alcances que 
pudiera tener en la vida política del país y en los procesos electorales. 
La propuesta que promueven los líderes de Acción Nacional y de la Revolución Democrática es la creación del 
Instituto Nacional de Elecciones, un organismo público y autónomo que sería el encargado de organizar las 
elecciones federales y locales en las 32 entidades federativas y con ello desplazar al Instituto Federal Electoral 
de dichas funciones, así como la supresión de los institutos locales electorales. Dentro de la propuesta se 
encuentra también la desaparición de los tribunales electorales locales. 

A simple vista la propuesta parece atractiva porque ahora que las elecciones son concurrentes,  se elegirían 
Presidente de la República, Senadores, Diputados Federales, Gobernadores, Diputados Locales y Presidentes 
Municipales. Con esta propuesta sería una sola institución la encargada de organizar todas las elecciones, con 
ello se reducirían los gastos, burocracia y sobre todo disminuir el hartazgo ciudadano por las campañas 

políticas. 
La justificación que encuentran los dirigentes políticos es precisamente el ahorro que se tendrían por efectuar 
las elecciones de ésta manera; sin embargo, la verdadera razón como siempre es política y ahora que han 

mostrado su efectividad electoral las coaliciones de izquierda-derecha  esta propuesta es más atractiva para la 
oposición al gobierno federal y es que a decir de Zambrano los gobernadores han cooptado los institutos 
electorales y con ello controlan las elecciones estatales. 
Con la supresión de un instituto como el IFE y la creación de uno parecido, ¿se va a generar en la ciudadanía 
credibilidad? De acuerdo a la Encuesta  Nacional de Cultura Política y Prácticas Ciudadanas, en la escala del uno 
al diez los ciudadanos confían en el IFE un siete, siendo de las instituciones públicas mejor valoradas. 

Lo cierto es que la propuesta está enfocada a quitar poder a los gobernadores en los procesos electorales de 
sus entidades, y es que los gobernadores priistas son mayoría, hecho que ha puesto a la dirigencia del PRI a la 
defensiva. Ante esta resistencia, los otros participantes del Pacto por México han encontrado en la reforma 
electoral la moneda de cambio y es que no cederán en las reformas hacendaria y energética si el PRI no acepta 

esta propuesta electoral. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194243 

 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Ignorancia legislativa 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194238
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194243
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Los “chifladitos”, como les nombran ya a los diputados priistas que pretendían abandonar su bancada y las filas 
de su partido en el Congreso del Estado para crear un nuevo grupo parlamentario, andan desatados. 
No conformes con amagar, amenazar y pretender querer espantar a su partido con el petate del muerto, 
advirtiendo su salida de las filas del PRI, ahora intentan venderse al mejor postor en la cámara, incluyendo a su 
propio instituto político. 

Elvia Suárez Ramírez, Juan Manuel Jiménez García, Felipe Ramón López Campos, Iván Conrado 
Camacho Moreno, Zenorina González Ortega y Alejandro Oaxaca Carreón, todos ellos traidores del PRI, 
según sus correligionarios, están que no los calienta ni el sol. 
Y es que de poco o nada sirvió su amenaza de desertar de su bancada para integrar un disque nuevo grupo 
parlamentario, intención que está completamente fuera de la ley. 

Ni la dirigencia estatal, ni la nacional del PRI se pusieron a temblar por el mentado abandono. 
Al contrario, los verdaderos priistas pegaron de brincos por la noticia. 

Tanto Pablo Fernández del Campo, dirigente estatal tricolor; como César Camacho Quiroz, dirigente 
nacional del PRI; recibieron la noticia con agrado debido a que la afrenta de sus diputados les facilita las cosas 
para ir depurando las filas de su partido. 
Y es que si bien la crisis priista en Puebla no tiene para cuando solucionarse, la salida de los citados diputados 
le da espacio a la dirigencia tricolor en las portadas de los medios. 
Eso sí, el ridículo que hicieron los diputados por ignorantes, flojos y habladores ya no se los quita ni Dios padre. 
Únicamente provocaron la burla de sus compañeros legisladores, quienes, insisto, ya los bautizaron como los 

diputados chifladitos. 
----------------- 
Mujeres y democracia 
Y mientras un grupo de arrepentidos e ignorantes diputados intenta vender su alma al diablo, otro, el que sí 

trabaja, ayer conmemoró -en la sede del Congreso del Estado, el 60 aniversario del voto de las mujeres con 
una conferencia magistral impartida por la embajadora emérita de México, la Dra. Rosario Green Macías. 

El evento, hay que decirlo, no tuvo desperdicio toda vez que la disertación de la diplomática se centró en el 
papel que juegan las mujeres en la construcción de la democracia de México. 
Sentenció que la democracia no se puede concebir sin la lucha, el sufrimiento y la participación de las mujeres. 
Celebró, además, que la inclusión del género femenino en la vida política favorezca al estado de derecho y 
advirtió que la lucha para el reconocimiento de la mujer no acaba con la elección de ésta en un cargo de 
elección popular. 
Rosario Green recordó que el 17 de octubre de 1953 se publicó en el Diario Oficial de la Federación el derecho 

de las mujeres a votar, aunque, reconoció, que la noticia no repercutió lo suficiente en la sociedad mexicana, 
considerada como reservada. 
Por su parte, el Presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso, el diputado Mario 
Riestra Piña, el responsable de la organización del evento y de que Green estuviera en Puebla, destacó en su 

discurso que de 1954 a la fecha, la participación de las mujeres en el Congreso de la Unión pasó del 0.6 al 36 
por ciento y, en la Cámara de Senadores, el peso de las mujeres en la conformación de esta soberanía pasó del 
5.2 al 33 por ciento. 

Asimismo, resaltó que la participación de la mujer en los Congresos locales tampoco es muy distinta a las cifras 
nacionales. 
Subrayó que en 2011, por ejemplo, de los mil 140 legisladores locales que hay en el país, apenas el 22.3 por 
ciento eran mujeres, mientras que en el ámbito del poder ejecutivo local la brecha se profundiza todavía más. 
Informó que actualmente de los casi 2 mil 500 municipios del país, apenas el 6.8 por ciento están encabezados 
por mujeres. 

En el evento al que asistió el Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas como invitado especial se reconoció el 
trabajo de Guadalupe López Bretón, quien fue la primera senadora poblana. 
Además, la iniciativa presentada al Congreso por el mandatario para reformar el Código Electoral a fin de 
garantizar una postulación equitativa entre mujeres y hombres (de 50% en partes iguales) a las diputaciones 
locales por los principios de mayoría relativa y el de representación proporcional, para propietarias y suplentes, 

embonó a la perfección con el ambiente. 
----------------- 

Más cambios en el Verde 
Con la novedad de que Gregorio Gómez Planter, ex dirigente municipal del Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM), fue designado delegado nacional de este instituto político y encargado de la nueva campaña de 
afiliación verde-ecologista que se lanzará a nivel nacional. 
El nombramiento de Goyo Gómez contrasta con la decisión de Juan Carlos Natale, actual dirigente estatal y 
diputado local electo del partido del tucán, quien destituyó a su correligionario como su representante en la 
capital poblana sólo porque se le antojó. 
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Y es que se dice que en menos tiempo del que se espera habrá más cambios en el Verde, en su dirigencia y en 
sus comités estatales. 
Por lo pronto hoy en Atlixco Natale va a repetir la historia de Goyo Gómez pues va a relevar, sin el 
consentimiento de la dirigencia nacional del Verde, a su delegado en el municipio de las flores, Emanuel 
Meneses Nava, por Eleazar Popócatl. 

El nombramiento se dará en el salón Bugatti de Atlixco en punto de las 12 del día. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2704&-Posdata-Iuiou%20ioi%20-IyuisI%20Eiu 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Diputados callan y se esconden ante cuestionamientos por el tema del agua 

La opacidad y el silencio son los dos principales recursos de los políticos para no enfrentar las consecuencias de 
sus actos. Por esa razón los legisladores locales, principalmente los de izquierda, han decidido quedarse mudos 
ante un cuestionamiento formal que les hizo un importante grupo ciudadano para que justifiquen la razón por 
la cual aprobaron la privatización del servicio del agua potable en la capital y municipios vecinos. Tal 
comportamiento constituye una grave violación al derecho de petición que se marca en el artículo 23 de la 
Constitución General de la República. 
Una treintena de ciudadanos que está orquestando la campaña de promover amparos contra la privatización 

del agua potable hace 10 días le manda una carta a los legisladores Félix Santos Basilio del PT, Eric Cotoñeto 
Carmona del PRD, Jorge Luis Blancarte Montaño del Movimiento Ciudadano, así como a varios integrantes del 
PRI, en la cual les piden que fundamenten por qué votaron a favor de la entrega al capital privado de dicho 

servicio público. 
Hasta ayer ninguno de esos legisladores ha respondido. Todos han escondido la cabeza como avestruces y 
algunos de plano se niegan a recibir a los ciudadanos que les llevaron la carta, la cual es una petición formal y 
se supone que en su carácter de representantes populares están obligados a responder. 

La misiva tiene cuatro preguntas básicas que son: 
1. ¿Conoce el posible daño que se causará a la ciudadanía con la privatización del agua potable? 
2. ¿Conoce la resolución de la Organización de Naciones Unidas del año 2010, que elevó el acceso del agua 
potable a rango de derecho humano?, ¿Y sabe que el Estado Mexicano suscribió esa declaración? 
3. ¿Sabe lo que dice el artículo 4 de la Constitución General de la República en donde se establece que el 
acceso del agua es un derecho básico? 

4. ¿Puede fundamentar la razón por la cual votó a favor del proyecto de privatizar los sistemas operadores de 
agua potable y alcantarillado? 
La misma carta se le llevó a Zaferino Martínez y José Ángel Pérez García, quienes son dirigentes estatales del 

PT y de Movimiento Ciudadano, respectivamente, y al igual que sus legisladores han hecho mutis a los 
cuestionamientos. 
En el caso de los diputados no hay justificación para que no respondan, pues lo mínimo que se le puede pedir a 
un representante popular es que fundamente sus decisiones, pero tal parece que a ningún integrante de la 

actual Legislatura le interesa que lo tilden de “levantadedos insensato”. 
El contenido del artículo 23 de la Constitución establece: “Toda persona tiene derecho a presentar peticiones 
respetuosas a las autoridades por motivos de interés general o particular y a obtener pronta resolución. El 
legislador podrá reglamentar su ejercicio ante organizaciones privadas para garantizar los derechos 
fundamentales”. 
Por tanto, la actitud de no responder que siguieron Eric Cotoñeto, Jorge Luis Blancarte, Félix Santos y varios 
integrantes de la bancada del PRI, que fueron emplazados a contestar porque se supone que siguen un ideario 

liberal o de izquierda, no solamente es un acto de descortesía o indolencia, sino es ante todo una violación a 
los principios legales que deberían regir su comportamiento. 
Pero al final queda demostrado que los actuales diputados locales –a excepción de algunos priistas– el único 

interés que tienen es ser obsecuentes con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y con sus bolsillos, sin 
importar el daño que provoquen a la población que dicen representar y defender. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/16/titulo-2/ 

 
(Editorial) 

 
CONTRASTES OMINOSOS 
En la edición de hoy damos a conocer cómo el ayuntamiento de Xicotepec de Juárez, el gobierno del estado y la 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2704&-Posdata-Iuiou%20ioi%20-IyuisI%20Eiu
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Federación se han desentendido de la reconstrucción del puente del Tepetate, que une a esa población de la 
Sierra Norte de Puebla con Veracruz. Al mismo tiempo se anunció ayer que el gobierno estatal obsequió a la 
empresa de comida rápida McDonald’s el terreno para la construcción de un albergue que servirá para 
familiares de niños que se rehabilitan en el CRIT. 
Muchas veces a lo largo de este sexenio se ha hecho énfasis en el abandono que mantiene a las comunidades 

alejadas de la capital y particularmente aquellas que sufren marginación, mientras privilegia proyectos y obras 
de escaso o nulo beneficio social, principalmente en la capital, como la llamada Estrella de Puebla o el 
malogrado teleférico; sin embargo, esta actitud no es privativa ni exclusiva del Poder Ejecutivo, sino avalada, 
solapada y en la mayoría de los casos hasta apoyada desde el Poder Legislativo, donde los diputados no han 
hecho otra cosa que conducirse con una obsecuencia absoluta. 

Lo peor de esta situación no es sólo el sometimiento de un poder a otro, sino el desprecio, por omisión o 
deliberado, hacia comunidades que por sus problemas de miseria deberían estar en la lista de prioridades de 

las personas que ostentan los más altos puestos del servicio público. 
Cada vez se hace más claro que en esta administración hay ciudadanos de primera y de segunda. 
www..com.mx/2013/10/16/contrastes-ominosos/ 

 

 
 
 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
COMPROMISO DEL EJECUTIVO DE SINALOA CON LOS CAMPESINOS 
MARIO LÓPEZ VALDEZ, gobernador del estado de Sinaloa, se comprometió con los campesinos del Movimiento 

por la Justicia Agraria en las entidades federativas de Durango, Nayarit y Sinaloa, para acompañarlos, o en 

caso, preciso, ser el conducto para entregar las peticiones de refrendo de compromisos al presidente ENRIQUE 
PEÑA NIETO este jueves 17, durante el acto de inauguración del último tramo de la supercarretera Mazatlán-
Durango.  
Dicho compromiso se pactó la tarde de ayer en la ciudad de Culiacán entre el gobernador de Sinaloa y 
ERNESTO PÉREZ VIRGEN, asesor y representante de los ahora 32 núcleos agrarios que luchan porque la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes les pague el valor de sus predios antes de iniciar el proceso 

administrativo de expropiación.  
Este último informó que en la reunión con el gobernador LÓPEZ VALDEZ, hubo un trato diplomático, 
transparente y franco, donde desde un principio se antepuso el interés social de los campesinos sinaloenses y 
de los estados vecinos, al ser el Movimiento por la Justicia Agraria un grupo de alcance regional.  
Por esto mismo, tanto los campesinos como el Ejecutivo de ese estado unirán esfuerzos para buscar que el 
Estado Mayor Presidencial permita a los dueños de la tierra entregar un documento al presidente PEÑA NIETO, 

mediante el cual buscarán refrendar los acuerdos celebrados en días pasados en esta ciudad y puerto, entre el 

Movimiento por la Justicia Agraria de Sinaloa, Durango y Nayarit y los funcionarios de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes, así como el INDAABIN, los cuales fueron atestiguados por enviados de las 
Secretarías de Gobernación y de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano.  
Caso contrario, el gobernador LÓPEZ VALDEZ se comprometió a entregar el documento y recabar el acuse de 
recibido del presidente de la República, cuando se realice la inauguración del último tramo en El Coscomate, 
Durango. Los campesinos también recibieron la promesa de los integrantes de la mesa ejecutiva que se realizó 
en Durango y Mazatlán de que también empujarán la reunión con el presidente PEÑA NIETO para este jueves 

17. 
SE HARAN LAS REFORMAS AL CÓDICO ELECTORAL  
Bueno, pues estaba más que visto que la iniciativa del presidente ENRIQUE PEÑA NIETO para reformar en la 
inmediatez el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (COFIPE), iba tener por natural 
consecuencia la toma de cartas en el asunto de parte de los gobernadores, para proceder de la misma forma 
en los organismos estatales y estos obligar a los responsables de los partidos políticos a solventar el 50 por 

ciento de las candidaturas a mujeres que, como dijimos en este espacio el pasado lunes, llevará a ocupar 
curules en el Congreso de la Unión a mujeres con la representación popular de diputadas federales y senadoras 
de la República y, por consiguiente, a los congresos estatales y hasta los cabildos municipales contar con ese 
porcentaje para diputadas locales, regidores y regidoras.  
Ayer, durante la sesion que se dio el la LVIII Legislatura local al Congreso del Estado, el gobernador del estado 
RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, hizo el anuncio de parte de su gobierno para Legislar sobre el asunto y hacer 
publico el compromiso de que las reformas al Codigo Estatal de Instituciones y Procedimientos Electorales, se 

haran a la brevedad posible y que estas tendran sus resultados en la proximas elecciones intermedias federales 
donde se renueva el Congreso de la Union en lo concerniente a la Camara de Diputados que seguira contando 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 16 de Octubre de 2013 

 
 

 43 

con 300 diputados de mayoria relativa y 200 de representacion proporcional , salvo el caso de que la reforma 
politica que se hara pronto, determine nueva modalidad en cuanto a los llamados diputados plurirnominales. 
Esta ceremonia que estuvo bajo la coordinaciçon de la Junta de Gobierno del Congreso del estado que preside 
el diputado MARIO RIESTRA PIÑA, llevo tambien a la diplomatica ROSARIO GREEN, quien sustento una 
conferencia magistral sobre la mujer, donde resalto que pese a lo que se ha avanzado queda mucha deuda de 

los gobiernos para ampliar los campos de accion politica y administrativa para la mujer. Por la conmemoracion 
del LX aniversario del voto a la mujer, tambien se llevo a cabo la inauguracion de una expo=fotografica a cargo 
de tres hombres de la lente. 
En el acto de ayer tambien se comento que con anterioridad a las iniciativas del presidente PEÑA NIETO y del 
titular del ejecutivo MORENO VALLLE; ya habia antedecentes de esta peticion de mujeres diputadas.  

CAPACITARÁ LA CDH-P A ELEMENTOS SEGURIDAD 
Con motivo de la implementación del nuevo modelo de justicia penal, la Comisión de Derechos Humanos del 

Estado de Puebla, inició las jornadas de capacitación a elementos de la Policía Municipal de Puebla, a fin de que 
conozcan y eviten, una vez que entre en vigor, vulnerar los derechos de las víctimas, así como el de las 
personas que estarán sujetas a procedimientos penales (imputados). 
El cambio del Sistema Inquisitivo al Sistema Acusatorio -modificado a partir de las reformas constitucionales de 
2008-, involucra a los tres poderes del Estado, pero también a los organismos públicos de defensa, como es el 
caso de la CDH Puebla, toda vez que son los que deben promover el respeto a los derechos humanos. 
Durante las próximas semanas, la Comisión tendrá un curso con servidores públicos sobre, “La Seguridad 

Pública y el Respeto de los Derechos Humanos, frente a un nuevo modelo de Justicia Penal”.  
Para el organismo es importante que los elementos de seguridad tengan presente las características del nuevo 
esquema, entre ellos: que el juez tiene la obligación de presenciar todo acto procesal; que la víctima e 
imputado tienen los mismos derechos de ser escuchados y de practicar pruebas; que en las audiencias se 

deberán desarrollar en forma continua, sin interrupciones; y que cualquier persona podrá presenciar los 
debates judiciales; entre otros tópicos. 

Además, en las pláticas se compartirán estudios y publicaciones realizadas por el organismo como el “Manual 
para la calificación de hechos violatorios en derechos humanos en el Sistema Penal Acusatorio” y la “Cartilla de 
los Derechos Humanos en el nuevo Sistema Penal Acusatorio”.  
Ambos son herramientas que facilitan la comprensión de los derechos humanos relacionados al nuevo modelo. 
Con lo antes señalado, la CDH Puebla contribuye a la difusión de los derechos humanos que se hacen vigentes 
con el Sistema Penal Acusatorio, cuya implementación inició hace unos meses en parte de nuestro estado y se 
adoptará en todo el país de manera paulatina. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5897 
 
 

 
 

(Angelopolitanas) 
 

Durante la primera sesión del tercer período de sesiones del Congreso de Puebla, aliancistas cuestionaron si de 
verdad hubo una división o no en la bancada del PRI, y exigieron incluso que se informara al respecto. 
Sin embargo, los tres priistas que se mantienen en su bancada no lograron ponerse de acuerdo para hacer uso 
de la palabra. Después de los señalamientos, Edgar Salomón se acercó a Ernesto Leyva para entregarle un 
documento: el posicionamiento de quienes permanecen en la bancada. 
Sin embargo, el ex candidato a alcalde de San Martín Texmelucan, muy “holgazán” llamó a Jesús Vázquez 
Viveros para invitarlo a que fuera él quien subiera a la tribuna y presentará el posicionamiento de quienes 

permanecen en la bancada del PRI. 
Sin embargo, Vázquez Viveros se vio temeroso mientras Salomón lo “arrojaba a los lobos”. Al final, el presidente 
de la Mesa Directiva, Gerardo Mejía, dio por terminada la sesión y fue hasta ese momento que sus compañeros 
de partido se pusieron de pie para pedir la palabra. 

Muy tarde, por cierto, ya que los diputados que asistieron a la sesión reclamaron que la misma ya había sido 
levantada. 

Los empresarios decidieron dar una comida a los policías como una forma de agradecer que se hayan combatido 
los asaltos en restaurantes y se lograra la detención de varios delincuentes. Serán mil 500 policías que el 23 y 
24 de octubre serán agasajados en San Pedro Museo del Arte, no sólo eso, también se considera extender a los 
policías tarjetas de descuentos especiales en negocios afiliados a la Cámara Nacional de Comercio (Canaco). Así 
sí dan ganas de trabajar han de decir los uniformados, que por cierto, esperemos que en la comida les toque 
lugar a quienes atraparon a los asaltantes porque luego hay quienes salen más vivos. 
Ya en el ánimo de premiar a los policías que atraparon a los asaltantes de restaurantes, Eduardo Rivera, 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5897
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presidente municipal de Puebla, anunció otro programa de recompensas, este para quienes denuncien o 
proporcionen datos sobre asaltantes de bancos y cuenta habientes. El programa tendrá dos etapas, la primera a 
quienes otorguen fotografías fidedignas de los asaltantes, para ellos una recompensa de hasta 50 mil pesos, y la 
segunda a quienes brinden datos sobre la ubicación de los sujetos, lo que podría alcanzar los cien mil pesos.    
Eduardo Rivera incluso dijo algo que es una sospecha de muchos, en cuanto a robo a cuenta habientes, que 

“indudablemente es alguien que esté en el banco el que sabe que esa persona lleva dinero”, ¡por fin se toma en 
cuenta esa hipótesis! 
Ha habido reportes sobre asaltos a jóvenes que salen de las escuelas en las unidades habitacionales de San 
Bartolo y Agua Santa: les roban la mochila y hasta los zapatos, un hecho que dicen los denunciantes, se está 
volviendo común. Valdría la pena enviar patrullaje a dichas unidades en los horarios de salidas escolares. 

Un grupo de vecinos de San José Chiapa, liderados por Faustino Coba Alconedo, se apostaron desde el lunes en 
la obra que se realiza para albergar una estación de bomberos y un módulo de seguridad pública. La secretaría 

General de Gobierno (SGG) invitó a los manifestantes a entablar un diálogo con el propósito de encontrar 
solución a sus inquietudes, sin embargo los manifestantes no han cedido, por lo que la SGG dijo que de no 
acatar esta recomendación se procederá por medio de la fuerza pública al desalojo, con la presencia de 
autoridades notariales y de la Comisión Estatal de Derechos Humanos. 
http://www.ngpuebla.com/node/64490#.Ul6CqHDTwbA 

 

 
 
(Editorial Central) 

 

La opacidad de los PPS 
Uno de los principales problemas del sexenio morenovallista es que sus instituciones están plagadas de 
opacidad. Al menos eso sucede con los Poderes Legislativo y Ejecutivo. La administración morenovallista ha 
trascendido internacionalmente por su ya costumbre a ocultar información pública y relevante sobre la toma de 
decisiones, y el Congreso sigue los pasos de su amo al pie de la letra. 
Los diputados de la  LVIII Legislatura  —como lo ha demostrado CENTRAL con seriales periodísticos— ha 

aprobado iniciativas, líneas de crédito, reformas constitucionales, reformas reglamentarias, presupuestos, 
endeudamientos y Proyectos de Prestación de Servicios sin tener la menos idea de lo que están haciendo. 
A los legisladores no les interesa hacer el ridículo ante las cámaras y confesar que no saben por qué o para qué 
levantaron la mano. El mejor ejemplo y tal vez, uno muy grave, es la aprobación de 17 Proyectos de Prestación 
de Servicios para Municipios por un monto superior a los MIL millones de pesos. 
Los diputados no supieron lo que hicieron. Pero lo peor es que nadie se queja. El cinismo del presidente de la 
Junta de Gobierno y Coordinación Política asegura los PPS por el momento no son deuda, no, por el momento 

no, pero para 2014 ya lo serán. 

Y el colmo, dice Mario Riestra —quien presume sus premios en transparencia— que en el análisis de “Costo-
Beneficio” de los PSS se “analizaron los costos-beneficios” y que por eso, se aprobó la iniciativa de Moreno Valle 
de endeudar a 17 municipios por más de MIL millones de pesos. 
Qué claridad la del diputado, caray.  
http://periodicocentral.mx/component/k2/la-opacidad-de-los-pps 
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http://periodicocentral.mx/component/k2/la-opacidad-de-los-pps

